
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

1 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Mayo 19 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Se pasó de copas: chocó” 

 “La seguridad es tarea de todos: Olvera” 

 “Ediles mandan a sus policías contra la CFE” 

 “Fuerza pública impedirá cortes de CFE a municipios” 

 
“Piden ediles a población frene a CFE”  

 
“En pie de guerra” 

 
“Denuncian ante la Fepade a 40 delegados federales”  

 “Gobernador entrega 2 mil 75 becas en nivel superior” 

  “Podría Natividad disputar la alcaldía de Pachuca con PT” 

 
“Vulnerables a ciberataques, áreas clave” 

 
“Dilapidan estados recursos federales” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Visto bueno-Partidos políticos pueden cambiar convenios de coalición: Jiménez Rojo… El consejero 

presidente del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, aclaró que la ley electoral contempla que tanto partidos políticos como alianzas 
pueden sustituir en cualquier momento a sus candidatos, e incluso cambiar sus convenios de coalición. Jiménez Rojo 

explicó que el marco legal permite el reemplazo de candidatos, siempre y cuando se especifique la extracción partidista 
del aspirante; sin embargo recordó que los ciudadanos tienen derecho a cambiar de instituto político en cualquier 

momento, por lo que habrá que esperar hasta que concluyan los registros de planillas. “La ley contempla que los partidos 

o coaliciones podrán sustituir en cualquier momento a sus candidatos, incluso unas horas antes que inicie la jornada 
electoral, en lo que respecta a las candidaturas debemos esperar el registro; pero hemos visto que hay personas que hoy 

son de un partido y a los cinco minutos son de otro”. Cabe recordar que la coalición Hidalgo nos une aún no define 
oficialmente que partido encabezará el bloque opositor en los municipios de Atotonilco de Tula, Huehuetla, Huejutla, 

Ixmiquilpan, Pachuca, Tecozautla, Tolcayuca, Tepetitlán y Zimapán. El registro de planillas para las elecciones 

municipales se efectuará del 25 al 27 de mayo, de tal forma que el 30 de mayo el Consejo General del IEEH las apruebe. 
Por otro lado, en sesión ordinaria fueron aprobados los 295 observadores electorales que participarán en los comicios 

para renovar ayuntamientos, el próximo 3 de julio. De igual forma, se dio a conocer el informe semanal de la Comisión 
Especial de Precampañas. (Rosa Gabriela Porter, Pág. Web.) 

Milenio-Casi 300 ciudadanos vigilarán elecciones para ayuntamientos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEE) aprobó la solicitud de 295 observadores electorales que estarán al pendiente de los comicios para renovar las 84 
alcaldías en el estado este 3 de julio. El Consejo General aprobó ayer a 281 observadores electorales, que se suman a los 

14 que habían sido ratificados y anunció el cierre de registros oficiales. Se dio a conocer la lista de organizaciones que 
inscribieron a integrantes para supervisar la legalidad de los próximos comicios. La Academia Hidalguense de Educación y 

Derechos Humanos AC (Acaderh) registró sólo a un observador, el Colegio de Abogados del Estado de Hidalgo inscribió a 

109 personas, el Colegio Libre de Hidalgo a 16, la Fundación Unidos Contra la Pobreza y la Marginación a 102 y la 
organización ProLibre a 7, mientas, 60 personas se registraron a título personal sin el respaldo de alguna organización. 

En la segunda sesión ordinaria, los consejeros aprobaron el dictamen por unanimidad, aunque antes del la votación hubo 
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una inconformidad de la consejera María de Jesús Hernández Torres. La consejera estuvo en contra la petición para ser 

observador electoral de Alfredo Alcalá Montaño, presidente de la Acaderh, bajo el argumento de que no acreditaba la 

personalidad que ostenta y no lo estaba haciendo a título personal. Sin embargo, el consejero presidente del IEE, 
Rolando Daniel Jiménez Rojo, pidió a la consejera reconsiderara su postura, pues esta organización ha inscrito miembros 

en anteriores elecciones sin ningún problema, “yo apelaría a la buena fe de esta institución para aprobar”; Hernández 
Torres aceptó y el documento entero fue aprobado por unanimidad. (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Milenio-PRI y PAN pelean por jornadas de las delegaciones federales: Las Jornadas Ciudadanas organizadas por 

el gobierno federal en Tlaxcoapan el lunes pasado levantaron polémica entre los diferentes partidos políticos, durante la 
sesión general del Instituto Estatal Electoral. El representante de la alianza Juntos Por Hidalgo (PRI-Panal-PVEM) ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Roberto Rico Ruiz, acusó que el Partido Acción Nacional (PAN) usa recursos públicos para 
promover a dos de sus candidatos, situación que el representante del blanquiazul, José Antonio Caravantes, negó. En los 

asuntos generales de la sesión de ayer, Rico Ruiz denunció que en el realizado por más de 40 delegaciones federales en 

la plaza municipal del Tlaxcoapan asistieron los precandidatos panistas David Reyes Santamaría, ex diputado local y 
aspirante a la alcaldía de Atitalaquia y Aristeo Martín Hernández Hernández, ex funcionario del ayuntamiento y aspirante 

en Tlaxcoapan. El priista alegó airadamente que este era un acto anticipado de campaña ilegal y que contaban con 
fotografías y documentos que probaban su asistencia, por lo cual presentaron una predenuncia a la Fiscalía Especializada 

para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). En reacción, el representante panista; José Antonio Caravantes, 

reconoció la asistencia de los dos aspirantes mencionados, pero negó que haya sido un acto de campaña o de promoción 
electoral a favor del PAN, sino de un evento de servicio del gobierno federal y reviró que el gobierno estatal realiza 

diversos actos para apoyar a los candidatos del PRI. Ejemplificó que en los mercados municipales se apoya a los 
candidatos priistas. El consejero del PRD, Flavio Uribe, pidió a sus compañeros orden y no empañar un proceso electoral 

cuando aún no empiezan formalmente las campañas. Después de la acalorada discusión, el consejero presidente Rolando 
Daniel Jiménez Rojo desestimó la queja y mencionó: “no podemos coartar a un ciudadano a que asista a un evento, 

además es un ciudadano. (Gustavo Godínez, pág. 11) 

Criterio-Analiza IEE topes de campaña de partidos: El Instituto Estatal Electoral (IEE) contempla un tope de gastos 
de campaña de más de un millón de pesos para los candidatos a las presidencias municipales de Pachuca, Tulancingo y 

Huejutla, con miras a los comicios del 3 de julio. En vísperas del comienzo de las campañas, del 1 al 29 de junio, el IEE 

ya analiza los montos que podrán gastar los aspirantes a alcaldes para cada uno de los 84 municipios. Empero, será 
hasta el 23 de mayo cuando el organismo electoral los haga oficiales. Francisco Ortega, secretario general del IEE, 

informó que se plantea la autorización de más de un millón de pesos para Pachuca, Tulancingo y Huejutla, por su listado 
nominal, densidad poblacional e índice de marginación. En contraste, en algunos municipios, como Juárez Hidalgo, los 

candidatos solamente podrán gastar 50 mil pesos en los 29 días de sus campañas electorales. “Es complejo a nivel 
municipal porque hay municipios en los que el tope de gastos de campaña es muy reducido, municipios que son 

pequeños, tienen pocos electores y pocas casillas, como por ejemplo Juárez Hidalgo, donde se instalan cinco casillas 

electorales y donde el padrón no rebasa los dos mil electores”, explicó. En las elecciones de 2008, para renovar las 
presidencias municipales, fueron autorizados 17 millones 776 mil 661 pesos como el total del gasto que se repartió en los 

84 municipios de Hidalgo. En ese proceso electoral, Pachuca, Tulancingo, Huejutla, Mineral de la Reforma y Tula fueron 
las localidades donde se aprobó un mayor margen de gastos. (Notimex, pág. 07) 

Criterio-Van 14 quejas en proceso electoral: Para el presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, difícilmente podrían 

actuar para atender la denuncia que hizo el PRI, “porque todavía no tenemos registrados a los aspirantes del PAN, sólo 
están inscritos y consideramos ya formales a los de Nueva Alianza y Revolucionario Institucional”. A su vez, informó que 

hasta el momento existen cerca de 14 impugnaciones dentro del proceso y las cuales ya se encuentran en vías de ser 

fundamentadas cada una de ellas y que en próximas sesiones habrán de desahogar. “Ya vimos que será una jornada 
electoral muy discutida”, consideró el funcionario electoral. Por otra parte, durante sesión ordinaria del IEE, se informó 

sobre cambios en los convenios de coalición que firmaron los partidos políticos en distintas fechas, tomando cierta 
peculiaridad los cambios reportados por la alianza Hidalgo nos Une. Allí determinaron, luego de hacer el historial, que 

podrían ser cambiados en Atotonilco de Tula, Huehuetla e Ixmiquilpan, quienes encabecen las planillas, cediendo los 
lugares al Partido Acción Nacional, tanto en cuanto a la presidencia y la suplencia correspondiente. (Jorge Martínez, 

pág. 07) 

Criterio-Denunció PRI activismo de delegados federales: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) presentó 
una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención a Delitos Electorales (Fepade) contra los delegados federales 

por realizar recorridos de promoción haciéndose acompañar por precandidatos de Acción Nacional. Roberto Rico, 

representante del PRI ante el IEE, anunció que integraron el expediente en el cual se muestra hasta de manera gráfica 
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mediante fotografías que durante su estancia en Tlaxcoapan estuvo presente el candidato David Reyes Santa María. 

Además, explicó que durante esa gira promocionaron los servicios públicos de la administración federal, que se disponen 

en Hidalgo a través de unas 40 delegaciones. También planteó que allí no hubo problema alguno; sin embargo, la 
presencia del precandidato, así como de algunos funcionarios municipales de las administraciones municipales de 

extracción panista, quienes a su vez fueron considerados como representantes partidistas ente los órganos electorales. 
Este tipo de irregularidades, dijo, no se van a tolerar en este proceso electoral, razón por la cual habrá denuncia en todo 

momento y que para ello existe todo un equipo para recabar pruebas que sean irrefutables de que hay sesgo en la 

prestación de los servicios que prestan las oficinas de la Presidencia de la República a través de sus oficinas. Mostró, con 
la nómina de pago del ayuntamiento de Tlaxcoapan, que una funcionaria cobraba seis mil pesos, aun cuando era 

representante partidista del PAN. De esa manera, habrán de enfrentar cualquier irregularidad, pues consideró grave que 
apenas comenzado el proceso ya existan señalamientos, concluyó. (Jorge Martínez, pág. 07) 

Criterio-Los de Pie: El día martes el Instituto Estatal Electoral convocó a los medios de comunicación del estado 

para impartirles el curso de periodismo especializado en materia jurídico-político- electoral en el marco de las 
próximas elecciones donde habrán de renovarse los poderes municipales. En el desarrollo del curso, expusieron material 

electoral de los partidos políticos de sus campañas pasadas y actuales de varias entidades; el partido de la Revolución 
Democrática, explota el tema sobre la inseguridad y en un spot aparece un funcionario viajando en una camioneta que se 

presume blindada, acompañado de varios guardaespaldas y cuestiona el candidato sobre la inseguridad, aduciendo que 

es la población quién realmente padece esta problemática, no los gobernantes por el fastuoso aparato de seguridad. Esta 
remembranza viene a cuento por la declaración del diputado Omar Fayad Meneses, quien solicitará a las policías de los 

diferentes órdenes de gobierno ofrezcan seguridad a todos los candidatos. Esa petición aunque de buena fe por parte de 
Fayad, sale contraproducente para su partido. La población percibe un divorcio y otra realidad con sus gobernantes. Ya lo 

expuso Julio Scherer García, cuando a invitación de un cártel, acude hacerle una entrevista, su argumentación irrefutable, 
es que por más seguridad que lo rodee es vulnerable a la delincuencia organizada; eso mismo pasó con el fallido 

candidato a gobernador por el estado de Tamaulipas, no obstante de numerosos escoltas Torres Cantú sufrió un 

atentado de consecuencias fatales. Hay una premisa que de manera análoga encaja a la perfección: la ciudad más limpia 
no es la que más barre sino la que menos basura tira; por lo tanto, la sociedad no desea a un policía en cada cuadra sino 

que prescindiendo del cuerpo policiaco hubiese nulo o ínfimo porcentaje delictivo. Pero además la estrategia de Fayad 
Meneses se contrapone en mucho lo declarado por el gobierno del estado, pues el día de ayer al encabezar la sesión 

ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad Pública el ejecutivo estatal ponderó la importancia de responder al reclamo de 

la sociedad, además de enfatizar que se está actuando contundente en materia de seguridad. Sí el PRI desea ganar las 
elecciones, tendrá entonces que rediseñar sus acciones y estrategias; de otra manera se le complicarán sus escenarios. 

¡Aunque usted no lo vea!  
A propósito de las próximas elecciones, muchos militantes de talacha, no acaban de digerir la nominación de Eleazar 

García y cuestionan el por qué este partido le negó la oportunidad a militantes que abiertamente deseaban participar y 

no se refieren a los Bejos, Menchaca o Antón que de unos meses hasta hace unas semanas pronunciaron su deseo por 
ser postulados; sino a los demás trabajo y aspiraciones con liderazgo como Pedro Solares con los taxistas; Abdón Zúñiga 

al frente de los mercados y Francisco Rodríguez de la Central de abastos; Si las tendencias no son del todo favorable 
para el PRI –por la derrota de las pasadas elecciones- al menos habría que darle la oportunidad a un priísta que por años 

llevan puesta la camiseta. Pero además afirman para que tanta apuración por coaligarse en la capital cuando no tenían a 
un candidato definido e ironizan: mejor hubiesen cedido la capital al partido de Nueva Alianza y tendríamos más 

expectativas. (José R. Badillo, pág. 08) 

El Sol de Hidalgo-Aprueban cambios en coalición Hidalgo Nos Une PAN-PRD: El Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral (IEE) aprobó las modificaciones al convenio de la coalición Hidalgo nos Une PAN-PRD, en donde se 

establece el origen partidario que tendrán los candidatos de la alianza a las alcaldías de Pachuca, Tecozautla, 

Ixmiquilpan, Huehuetla, Atotonilco de Tula, Tepetitlán, Tolcayuca, Zimapán y Huejutla. Esta última modificación, 
solicitada al IEE el día 10 de los corrientes, obedeció a la consulta que a las bases realizaron perredistas y panistas, el 

antepasado fin de semana, y que cambió la asignación que de esos nueve municipios habían hecho ambos partidos por 
orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, el pasado día 6. Con lo anterior, el PAN pondría 

candidatos para las alcaldías de Pachuca, Ixmiquilpan, Huehuetla y Tecozautla, mientras que el PRD en Atotonilco de  
Tula, Huejutla, Tepetitlán, Tolcayuca y Zimapán, como partidos coaligados en Hidalgo nos Une. DENUNCIAN USO DE 

RECURSOS A FAVOR DE PANISTAS Por su parte, el representante de la coalición Juntos por Hidalgo PRI-PVEM-Panal, 

Roberto Rico, denunció presunto uso de recursos públicos a favor de pre candidatos del PAN a Tlaxcoapan y Atitalaquia, 
Aristeo Hernández Hernández y David Reyes Santamaría, por asistir a una expo realizada por las delegaciones del 

Gobierno Federal en Hidalgo, organizada en el primer municipio citado. Incluso, agregó que fotografías probatorias se 
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encuentran en el mismo portal web del Ayuntamiento, así como la relación que una diario local realiza del evento y la 

presencia de esos precandidatos ahí, por lo que anunció que presentaron una denuncia en la Fiscalía Especializada para 

la Atención de delitos Electorales (Fepade). Señaló que una funcionaria del Ayuntamiento de Tlaxcoapan fue nombrada 
por el PAN como su representante ante el Consejo Electoral de ese municipio, cuestión que representa una irregularidad. 

Al respecto, el representante del PAN en el IEE, Antonio Caravantes, señaló que se debía de felicitar a los delegados 
federales por estar trabajando y que deberán responder ambos precandidatos de haber incurrido en un delito. En cuanto 

a la funcionaria de Tlaxcoapan, dijo que ya fue corregido y que no son el único partido que comete errores. Asimismo, 

durante la sesión del Consejo General del IEE se precisó que los convenios de coalición pueden modificarse en cualquier 
momento, siempre que los partidos coaligados así lo acuerden. (Redacción, ojo política) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Francisco Ortega 

El secretario general del IEEH informa puntualmente sobre los espacios y tiempos en medios de comunicación que 

emplearán los institutos políticos para los próximos comicios de julio. En ese sentido, al interior de los partidos a escala 
estatal, la institución ya comenzó con la entrega de la Ley Electoral del Estado de Hidalgo (donde incluyen la Ley de 

Medios de Impugnación), para que estén muy atentos a todos los lineamientos. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Acusa Rico ante IEEH a delegados federales por apoyar a aspirantes: El representante del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) ante el   Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico, denunció 
ante el organismo que delegados federales utilizan recursos públicos para promocionar a los precandidatos del Partido 

Acción Nacional (PAN). Ésta situación fue registra-da durante la "Expo Informa Bi-centenario", organizada por el gobierno 
federal en el municipio de Tlaxcoapan, a la cual acudieron los precandidatos del blanquiazul David Reyes Santamaría, 

Aristeo Martín Hernández y alcaldes de la región. Roberto Rico expuso ante el pleno del IEEH irregularidades como la 

utilización indebida de recursos para promover la imagen de los panistas. "Se ha señalado en varias ocasiones el actuar 
sistemático de los delegados federales, apoyando de forma evidente a los precandidatos del blanquiazul en Hidalgo". 

Consideró que las delegaciones federales se convierten en arietes para fortalecer a los cuadros políticos que participarán 
en los comicios del tres de julio. Por lo cual a la coalición conformada por el PRI, PVEM y Panal le preocupan estos actos 

anticipados de campaña y promoción de precandidatos. Solicitó al IEEH realizar un exhorto a las delegaciones federales 
para que se abstengan de utilizar y promover a los aspirantes panistas. Además que sean investigados tales hechos, ya 

que aten-tan contra la imparcialidad en este proceso electoral, por lo cual los priistas no van a permitir un acto más de 

ilegalidad. Exigió también que sean aplicadas las correspondientes sanciones económicas y de ser necesario se les niegue 
el registro a los precandidatos del PAN antes mencionados, por realizar actos anticipados de campaña. Ante tales hechos 

fue presentada una denuncia en la Fiscalía Especial para los Delitos Electorales de la Procuraduría General de la 
República (PGR). Por su parte, el representante del PAN en el IEEH, Antonio Caravantes, calificó esta situación como un 

error que cometió su instituto político y los delegados federales. Mencionó que reconoce el trabajo que realizan los 

institutos políticos para presentar las denuncias en torno a las irregularidades que se registren en este proceso electoral. 
"Estos hechos serán analiza-dos y revisados al interior de la dirigencia estatal del PAN, para determinar si es un acto 

anticipado de campaña, por lo cual se va a esperar la denuncia que presente el PRI ante las instancias electorales". En su 
turno, el presidente y consejero del IEEH, Daniel Jiménez Rojo, subrayó que se efectuará una investigación a fondo 

respecto a la denuncia de campaña anticipada hacia los precandidatos del PAN. El titular del organismo manifestó que en 

las elecciones del tres de julio van a participar un total de 294 observadores electorales durante la jornada de renovación 
de los 84 ayuntamientos en la entidad.  (Alberto Quintana, pág. 05) 

El Independiente-“Juntos por Hidalgo” denuncia a David Reyes y Aristeo Martín: El representante de la 
coalición Juntos por Hidalgo, ante el IEE Hidalgo Roberto Rico ingreso una denuncia ante la FEPADE por lo que considero 

actos anticipados de campaña de los aspirantes panistas  David Reyes  y Aristeo Martín. Rico Ruiz insistió durante la 

sesión del Consejo General del IEE que incurrieron en delito contra la Ley Electoral, pues no debieron presentarse en el 
expo Informa Bicentenario del municipio de Tlaxcoapan, donde se brindaban servicios e información de mas de 40 

dependencias federales. Echa pleito En tono de enfrentamiento dijo que no hubo legalidad desde que inicio el proceso 
electoral por que fue ilegal la conformación de la coalición Hidalgo nos Une, ante lo Cual El Presidente Consejero Daniel 

Jiménez señalo que la alianza PRD-PAN fue tan legal que tanto el IEE como la Federación la avalaron. El representante 

priista insistió y dijo que claramente se nota el uso de recursos públicos federales para fomentar la presencia de los dos 
panistas por lo que presento pre denuncia en el portal electrónico de la FEPADE. Esta petición de investigación deber ser 

resuelta en máximo 72 hrs. Para proceder a la denuncia formal. Una sopa de su propio chocolate por su parte, el 
representante del PAN Antonio Carabantes aplaudió que las delegaciones federales cumplan con su trabajo y puntualizo 
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que no se puede ser juez desde el IEE de Hidalgo y no se puede considerar como acto de campaña que un militante 

asista a un evento publico porque hay que investigar si participó en él, sí invito al voto, “Lo que sucede es que el trabajo 

del gobierno federal en algunos lugares causa problemas” Le reviran a Ruiz  ante la insistencia del priista tomo la 
palabra el representante del PRD Flavio Uribe, quien señalo al priista que es irresponsable señalar que una coalición no 

es legal, cuando las instancias correspondientes la avalaron y la molestia del tricolor es que no pudieron echar abajo la 
coalición entre el PRD y el PAN. Roberto Rico adelanto que ante la decisión que tomo el TEPJF, al aprobar la coalición 

Hidalgo nos Une promoverá el juicio de revisión.  (Miguel Ángel Carrasco, pág. 05) 

El Independiente-En su derecho, si coaliciones deciden cambiar candidatos: Jiménez Rojo: El presidente 
consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo Daniel Jiménez Rojo reconoció que los partidos políticos y 

coaliciones están en todo su derecho de cambiar de candidatos a las presidencia municipales e incluso deshacer las 
alianzas horas antes  de la jornada electoral del 3 de julio. “Debemos dejarlo muy puntual, todos sabemos que la ley 

electoral tiene contemplado que los partidos políticos o coaliciones podrán sustituir en cualquier momento a sus 

candidatos, hasta horas antes de la jornada electoral”. Asimismo, por unanimidad el Consejo General del Instituto Estatal 
Electoral aprobó la modificación al convenio de la alianza “Hidalgo nos Une”, con lo cual se estable que la designación por 

origen partidario de candidatos de nueve municipios no podrá ser cambiada, pero sí los personajes que representen la 
planilla correspondiente, con lo que se da respuesta a la petición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación, que pidió emplazar a la coalición a determinar y qué partido encabezaría cada una de las planillas donde se 

elegirá el candidato por designación apoyados de mecanismos como la encuesta. Los municipios emplazados por el 
Tribunal son Huejutla, Zimapán, Atotonilco de Tula, Tolcayuca y Tepetitlán, estos cinco beben ser encabezados por el 

PRD, y Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan y Tecozautla, por abanderados de Acción Nacional. En otro orden del día, el 
Consejo aprobó 295 solicitudes para observadores electorales de forma general para evitarse su lectura y después se 

detalló que 60 son independientes, 109 del colegio de abogados, 16 del Colegio Libre, 102 de la Fundación unidos contra 
la pobreza y 7 de la asociación Prolibre. (Miguel Ángel Carrasco, pág.5)  

El Reloj-Coalición PAN-PRD se burla del electorado: La alianza Hidalgo nos Une carece de seriedad y se burla 

constantemente del electorado, por la forma en que designó a su candidato. “Ya sabían que iba a ser Gloria Romero, 
para qué se burlaron de la gente y del PRD fingiendo una encuesta, cuando la decisión  ya se había tomado en las 

cúpulas nacionales”, consideró, la presidenta del Consejo Municipal del PRI, Mirna Hernández Morales. Destacó que lo 

preocupante como partido político es que la ciudadanía generalice y piensen que todos los partidos son iguales, y esto 
podría provocar la apatía de la gente para acudir a votar el próximo 3 de julio, “para que invitas a participar a la gente. 

Esto ya estaba pactado. A nosotros no nos interesan lo que hagan, eso es intrascendente, lo único que nos preocupa es 
que por su culpa la gente generalice y piensen que todos los partidos son iguales”. Aclaró que aun cuando la alianza 

Hidalgo nos Une existe porque está registrada ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), lo cierto es que no hay 
identidad ni pertenencia de parte de sus miembros, “porque un día dicen una cosa y otro día otra, después anuncian 

renuncias o salidas de sus militantes”. Por otra parte, la líder priísta, manifestó que por ahora están enfocados en 

capacitar a sus militantes para el trabajo electoral del próximo 3 de julio, así como a los posibles funcionarios que podrían 
estar en las administraciones municipales el 6 de enero. Agregó que también trabajan en la integración de la agenda, en 

las acciones que habrá de emprender el precandidato Eleazar García Sánchez, de acuerdo a lo que la gente solicita. 
(Adriana Herrerías, pág.3)  

El Reloj-“Mano azul en campaña. Denuncian ante la Fepade a 40 delegados federales. El representante de la 
alianza Juntos por Hidalgo ante el IEE, Roberto Rico, informó que se presentó una denuncia, luego de que en un acto 
público convocado por las delegaciones federales se constató la presencia de dos precandidatos panistas a presidentes 
municipales: La alianza Juntos por Hidalgo denunció la presunta utilización de recursos públicos a favor de precandidatos 

panistas, luego de que en la Expo Bicentenario realizada por más de 40 representaciones federales en Tlaxcoapan 
estuvieran presentes los precandidatos del PAN David Reyes Santamaría, aspirante a edil por el municipio de Atitalaquia; 

y Aristeo Martín Hernández Hernández, por Tlaxcoapan. El representante de la alianza Juntos por Hidalgo, Roberto Rico 
Ruiz, en sesión ordinaria del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), informó que se 

presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), luego de que en 
un acto público convocado por las delegaciones federales, se constatara la presencia de dos precandidatos panistas. El 

evento se llevó a cabo el pasado martes en el municipio de Tlaxcoapan y estuvieron presentes más de 40 funcionarios de 

las distintas delegaciones federales, en este sentido, dijo Rico Ruiz que es sano informar a la ciudadanía acerca de los 
programas que realizan cada una de las dependencias federales, “mas es insano que en esos actos se invite a 

precandidatos para promover su imagen”. Asimismo, puso al descubierto que el Partido Acción Nacional (PAN) acreditó 
como representantes de casilla a funcionarios municipales; caso concreto el de “Vianey”, encargada del desarrollo de la 
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instancia de la mujer en el municipio de Tlaxcoapan. Ante esta acusación, el representante del PAN; Antonio Carabantes 

Lozada, reconoció que hubo un error al acreditar a tal persona como representante de casilla, por lo que aseguró 

recomendará a su dirigencia estatal se cambie a esta persona para evitar malos entendidos. En este sentido, Rico Ruiz 
denunció la utilización de recursos no sólo económicos, sino también humanos para favorecer a candidatos del PAN. Por 

lo expuesto solicitó al consejo general del IEE tome “cartas en el asunto” e inicie las indagaciones necesarias para 
descubrir si es que hay algún delito electoral. “Nos preocupa la utilización de recursos públicos de promoción de imagen 

de esos cuadros políticos, por lo que pido se haga un exhorto a las delegaciones federales para que se abstengan de 

promover con recursos públicos a los precandidatos de Acción Nacional”. Al tiempo adelantó que se presentará una 
denuncia ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (SUBAE). (Verónica Ángeles, pág. Principal)  

El Reloj-Consejo Electoral de Tepeji reporta el 100% de funcionarios de casilla: La presidenta del Consejo 
Municipal Electoral Linda Ruth Banda Hernández, informó que el pasado 9 de mayo fue aprobado el primer listado de los 

integrantes de las mesas directivas de casilla, sin embargo, indicó “la publicación final será dada a conocer el próximo 28 

de mayo, ya que estamos en espera de que las alianzas nos informen si hay algún señalamiento en lo que respecta a los 
integrantes.” Banda Hernández explicó, que debido a que ningún funcionario municipal así como delegado o comisariado 

puede formar parte de las mesas directivas, los partidos hacen una minuciosa revisión del listado y en caso de haber 
algún señalamiento, la persona deberá ser reemplazada e informó “hasta el momento no hemos tenido ninguna 

observación, por lo que es muy probable que el encarte que ya se publicó, sea el definitivo”. La presidenta del Consejo 

señaló que dicho encarte muestra a los 702 ciudadanos que integrarán las 88 casillas, de las cuales 33 son básicas y 88 
contiguas “cada casilla está integrada por cuatro propietarios y cuatro suplentes” y adelantó que en el mes de junio, el 

Consejo les entregará sus respectivos nombramientos. Así mismo, adelantó que el registro de los precandidatos serán los 
días 25, 26 y 27   mayo “las oficinas del Consejo estarán abiertas para que los precandidatos puedan registrarse, desde 

las cero horas del día 25 hasta las cero horas del día 27” y recordó “las campañas inician el 29 de mayo y terminan el 30 
de junio” Por último, Linda Ruth Banda informó, que Patricia Herbert Reyes, titular de la Coordinación Ejecutiva de 

Capacitación Electoral y Educación Cívica, impartirá una última capacitación a todos los integrantes del Consejo “debido a 

la importancia de nuestra labor en los próximos comicios, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) se 
cerciora de que todos estemos debidamente capacitados y de esta manera, todos sepamos debidamente cual es nuestra 

función”. (Jorge Davish, pág.11)  

Síntesis-Aprueba el IEE cambios en la alianza PAN-PRD: Los integrantes del Consejo General del Instituto 
Estatal Electoral, aprobaron la modificación del convenio de coalición registrada como Hidalgo nos Une, en el que se 

establece que la designación de candidatos por origen partidario, por lo cual podrán ser cambiados los personajes por 
medio de los cuales se busaca ganar las elecciones, pero no así los partidos. Al respecto el presidente consejero del 

Instituto Electoral Daniel Rolando Jiménez Rojo, manifestó que con la aprobación en lo general el convenio y 
solicitud de coalición se da respuesta a la petición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de hacer un 

emplazamiento para que los partidos determinen cuál de ellos es el que va abanderar las candidaturas de las plantillas de 

la alianza. “Sin duda debemos dejarlo muy puntual claro, aunque todos sabemos que la ley electoral tiene contemplado 
que los partidos políticos o coaliciones podrán sustituir en cualquier momento a sus candidatos hasta horas antes de la 

jornada electoral y en lo que respecta a las candidaturas hay que esperar a que se den los registros”, manifestó el 
presidente consejero del IEE. (Jaime Arenalde, pág. 4)  

Plaza Juárez-Hasta unas horas antes de elección, partidos pueden cambiar de candidatos: IEE: lo precisa la 

ley electoral: Jiménez Rojo-Así las cosas, seguirá la zozobra en las alianzas, no hay nada para nadie: El 
consejero presidente del Instituto Estatal Electoral en el estado (IEEH), Daniel Rolando Jiménez Rojo, manifestó que de 

acuerdo a la Ley Electoral, los partidos políticos tienen el derecho de sustituir candidatos hasta horas antes de iniciar la 

jornada electoral. Lo anterior fue dado a conocer durante la segunda sesión ordinaria del mes de mayo del Consejo 
General del IEEH, y en relación a la relación de la alianza Hidalgo Nos Une (HNU), quien no ha definido candidatos en los 

nueve municipios considerados como reservados, en donde se incluye a Pachuca. Cabe recordar que derivado de la 
resolución del TRIFE donde se exigía a la coalición determinar el origen partidario de los candidatos, HNU presento un 

acuerdo donde se señala que cuatro de ellos serian encabezados por el PAN, mientras que los cinco restantes serian 
abanderados por el PRD. Sin embargo también basado en el acuerdo de coalición, los candidatos de HNU serian 

determinados primero por medio de una encuesta, después por designación y por ultimo con la ratificación de las 

dirigencias nacionales de ambos políticos. En ese sentido, el consejero presidente del IEEH, detallo que la Ley Electoral 
tiene contemplado que los partidos políticos o coaliciones podrán sustituir en cualquier momento sus candidatos, incluso 

unas horas antes de que inicie la jornada electoral. “En cuanto a lo que respecta a las candidaturas hay que esperar a 
que se hagan los registros, pero además lo he visto, en todo momento hay políticos o personas que hoy son de un 
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partido y a los cinco minutos ya son de otro, eso hay que verlo de esa manera, entonces esperaremos” Agrego, “si ellos 

renuncian a su afiliación y están en otro partido están en su derecho, estaremos atento al 25 y hasta el 27 para recibir 

las solicitudes de registro tanto en el instituto como en los consejos municipales y el día 30, según sea caso, se resolverá 
si es a favor el registro o se niega”. Por otra parte dentro de la misma sesión ordinaria, se dio a conocer que para los 

próximos comicios del tres de julio, serán un total de 295 observadores electorales los que participaran, luego que la 
convocatoria se registró el pasado 13 de mayo. (Ana Luisa Vega, Página 8A) 

Uno más Uno-IEE aprueba cambios en coalición opositora: El consejo general del IEE aprobó la modificación de la 

alianza Hidalgo Nos Une, integrada por PAN y PRD con la cual se establece que la designación por origen partidario de 
candidatos de 9 municipios no podrá ser cambiada, pero si los personajes que representen la planilla correspondiente. Al 

respecto, el consejero presidente del IEE Daniel Rolando Jiménez Rojo, explico que con esta modificación se da respuesta 
a la petición del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que pidió que se emplazará a la coalición a 

determinar que contiende que partido encabezaría la planilla de 9 municipios. Cabe recordar que en esas demarcaciones, 

los candidatos serán elegidos por designación, con la utilización de encuestas como método de ayuda para conocer el 
posicionamiento de los aspirantes. Los municipios emplazados por el Tribunal son Huejutla, Zimapán, Atotonilco de Tula, 

Tolcayuca y Tepetitlán, estos 5 deben ser encabezados por el PRD. En tanto que Pachuca, Huejutla Ixmiquilpan y 
Tecozautla por abanderado de Acción Nacional. La semana pasada se dio a conocer los candidatos por el electorado, sin 

embargo, las inconformidades por los aspirantes a atrasado la designación. Jiménez Rojo aclaro que “Debemos dejarlo 

muy puntual, todos sabemos que la ley electoral tiene contemplado que los partidos políticos o coaliciones podrán 
sustituir  a sus candidatos en cualquier momento, hasta horas antes de la jornada electoral”. Ante ello, indico que se 

debe esperar el registro de los candidatos ya que ahora los aspirantes son de un a partido y a los 5 minutos pertenecen a 
otro. De igual forma en sesión de IEE el pleno del Consejo aprobó 295 solicitudes para observadores electorales, 60 son 

independientes, 109 del Colegio de Abogados, 16 del Colegio Libre, 102 de la fundación Unidos Contra la Pobreza y 7 de 
la Asociación Prolibre. Por otra parte, el pre candidato del PRD a la alcaldía de Pachuca, Natividad Castrejón informo vía 

twitter que no será el aspirante de la coalición Hidalgo Nos Une para contender el próximo 3 de julio. “Informo que 

oficialmente me han comunicado que no seré el candidato de Hidalgo no Une a la arcadia de Pachuca. Mañana fijare mis 
postura”, señalo el perredista. Hasta el momento las dirigencias nacionales del PAN y PRD no han fijado una postura 

oficial sobre los candidatos oficiales a presidentes municipales de 9 municipios; sin embargo, desde hace días trascendió 
la información que Acción Nacional respetara los resultado de la encuesta Parametría. (Carlos Vega, Página 04)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Castrejón acepta que perdió la candidatura: Sin que las dirigencias nacionales del PRD y PAN hayan 

oficializado la candidatura en la capital del estado, Natividad Castrejón Valdez, aspirante a la alcaldía de Pachuca, notificó 
que no será el abanderado de la coalición Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) para las elecciones del 3 de julio. El perredista 

señaló que no será el candidato para la presidencia municipal capitalina de la alianza opositora al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), candidatura que posiblemente será ocupada por la panista Gloria Romero León. “Oficialmente me 

informaron que ya no soy candidato y mañana tomaré una definición de lo que va a seguir”, indicó el integrante del PRD 

tras notificar que no será el candidato en su cuenta de Twitter. Castrejón Valdez informó que Pedro Porras Pérez, líder 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue quien le notificó el resultado oficial. Ahora sólo queda Romero León, 

quien podría contender en las siguientes votaciones en Pachuca. “Me han comunicado que no seré el candidato de 
Hidalgo Nos Une a la alcaldía de Pachuca, el presidente de mi partido Pedro Porras (le confirmó)”, señaló vía telefónica el 

aspirante del PRD, quien dijo que mañana fijará su postura al respecto, antes tendrá que hablar con el equipo que 
conformó para tomar una decisión de sumarse o no a la candidatura de Romero León. “En la noche y mañana muy 

temprano me estaré reuniendo con las personas que integraron el equipo con el que participamos y una vez que platique 

con el equipo de apoyo daré a conocer mi posicionamiento al respecto”, refirió. “Les pido un día para poder platicar con 
la gente que me acompañó, finalmente cuando me inscribí fue también producto de una decisión colectiva de todo el 

equipo, lo que quiero es platicar con ellos para que decidamos qué vamos a hacer”, agregó Castrejón Valdez. De acuerdo 
con el convenio de coalición “Hidalgo Nos Une”, el candidato de Pachuca, además de otros 8 candidatos a ediles, 

deberían ser elegidos bajo el método de una encuesta ciudadana; según los primeros resultados de la casa encuestadora 

Parametria, el PAN encabezará la alianza en Pachuca, Ixmiquilpan, Tecozautla y Huehuetla; mientras que el PRD tendrá 
candidato en Tepetitlán, Zimapán, Atotonilco de Tula, Huejutla y Tolcayuca. En este sentido, la dirigencia estatal del PRD 

informó que aún no se han dado a conocer los resultados oficiales por parte de los Comités Ejecutivos Nacionales (CEN), 
sin embargo respetarán los resultados y a los candidatos que sean designados. El sol azteca reconoció que hay factores 

para analizar en Pachuca e Ixmiquilpan los resultados de la encuesta para designar a los candidatos a presidentes 
municipales, que estarán encabezando a la alianza “Hidalgo Nos Une”, por tal motivo se ha aplazado la oficialización de 
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los resultados. Marco Antonio Rico Mercado, integrante del partido del sol azteca, dijo que en la capital del estado e 

Ixmiquilpan continúan las negociaciones debido a que hay factores en los que su candidato podría encabezar la alianza; 

en el caso de Pachuca, el principal recurso que tienen es que Natividad Castrejón quedó a tan solo cinco puntos de Gloria 
Romero. Mientras que en Ixmiquilpan se dieron ciertas irregularidades con la familia del candidato panista Cipriano 

Chárrez Pedraza, por supuesta incidencia en los resultados de la encuesta. “El hecho que en Ixmiquilpan hay otro 
Charrez, otro hermano y que son personajes polémicos que pudieron haber incidido en la encuesta, no sé, factores que 

deberían de observarse que ya están por resolverse. El resultado en Pachuca fue con un margen corto, que debería 

revisarse el ánimo de las estructuras partidistas con respecto a los candidatos, que debería de revisar si hubo personajes 
que influyeron o no en su participación en las precampañas y ese tipo de cosas”, explicó. (Misael Zavala, pág. 08) 

Milenio-SME alista formación de un partido político: Integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en 
Hidalgo diseñan estrategias para realizar su asamblea constitutiva, la cual pretende reunir los requisitos para la creación 

de un nuevo partido político a nivel nacional. Los ex trabajadores de la desaparecida Compañía de Luz y Fuerza del 

Centro en los municipios de Progreso de Obregón, Tetepango, Tlahuelilpan y Tula de Allende anunciaron un acto 
protocolario para los días 21 y 22 de mayo en la Ciudad de México junto con su secretaria general encabezada por Martín 

Esparza Flores. La Coordinación Nacional Promotora de la Organización Política Nacional (OPN) es el órgano encargado 
de convocar y coordinar los trabajos de la asamblea en la primera fase del Congreso. De acuerdo con el SME, el 

Congreso dará inicio alrededor de las 11 de la mañana en el que se prevén instalar cuatro mesas de trabajo con los 

temas: principios, programa, estatutos y plan de acción. En este marco esperan la asistencia de integrantes al SME, 
radicados en Tetepango, municipio natal de Esparza Flores, quienes acudirán en calidad de delegados. El objetivo en 

primera instancia es crear una nueva OPN, para posteriormente cumplir con los requerimientos y transformarse en un 
instituto político. Esto último con miras a las elecciones federales del primer domingo de julio del año entrante en las que 

se renovarán los poderes Ejecutivo y Legislativo. De aquí a la fecha del Congreso en la Ciudad de México, dirigentes del 
SME en esta zona de la entidad realizan reuniones con la finalidad de designar a los delegados que llevarán la 

presentación de Hidalgo, siendo la entidad donde más simpatizantes tienen. La organización realizará el evento a pesar 

de la muerte de quien hasta hace uno días de desempeñaba como representante de los jubilados del SME, subdivisión 
Juandhó, Jorge Tirzo Viveros Estrada, quien como se recordará falleció en un percance automovilístico ocurrido en el 

municipio de Tlahuelilpan. La idea del SME es formar un partido político para competir. (Ramsés Salanueva, pág. 13) 

 Criterio-Todavía no me dicen nada: Gloria Romero: En entrevista, la abanderada del PAN Gloria Romero León 
señaló que, hasta el momento, ninguna de las dos dirigencias de la alianza le notificaron que ella será quien represente la 

liga Hidalgo nos Une, por lo que esperará a que los respectivos dirigentes sean quienes la notifiquen. "Mi primera 
impresión es de seguir esperando esa definición, pues no me han avisado las dirigencias, y en el sentido de la 

información que hizo el precandidato (Natividad Castrejón), simplemente creo que desde hace días ya había una 
definición, porque así lo dispusieron los presidentes de los partidos, pero no me atrevería a comentar más", expresó. Sin 

precisar si hoy o mañana le darán el resolutivo, dijo que hasta entonces no verterá ningún comentario. (Antonio 

Alcaraz, pág. 08) 

Criterio-Castrejón se descartó, PAN encabezará en la capital: Después de diez días de dudas y conflictos que 

mantuvieron cercados los acuerdos entre el PAN y PRD, se confirmó que la panista Gloria Romero León será quien 

encabece la candidatura de la alianza Hidalgo nos Une en Pachuca. Luego de que su contrincante, Natividad Castrejón 
Valdez, anunciara vía Twitter que él no sería el "gallo", estará analizando su permanencia o salida de sol azteca, postura 

que fijará hoy. "Informo que oficialmente me han comunicado que no seré el candidato de #Hidalgo nos Une a la alcaldia 
de Pachuca. Mañana fijaré mi postura", comunicó el perredista en la red social, quien después, en una entrevista 

telefónica, comentó que su presidente, Pedro Porras Pérez, fue quien lo notificó el martes en la noche. "Me siento entero 

y por otra parte satisfecho con la campaña que hice, y tratando de acomodar las piezas de este rompecabezas para 
entender qué paso en este proceso que terminó en una decisión que no me favorece", señaló. Asimismo, dijo que se 

reunirá con todas las personas que le apoyaron para que, finalmente, este día fije un posicionamiento público. A pesar de 
estas revelaciones, ninguna dirigencia estatal fijó una postura oficial en torno al tema. Solo el panista Gonzalo Trejo, 

quien por el momento dijo que no oficializarán los resultados. Por el otro partido, el líder del PRD, Pedro Porras 
permaneció hermético en el tema. En el aire, su permanencia en el PRDPor el manejo de todo este proceso interno 

de ambos partidos, Castrejón Valdez afirmó que está pensando si continúa como militante del PRD. Ante el 

cuestionamiento de si ha considerado salirse del sol azteca, el aún militante respondió: "No lo sé, estoy revisando todo el 
proceso y la conducta de los actores en el proceso y una vez analizado el contexto tomaré mi decisión". Por otro lado, el 

perredista confirmó el encuentro que sostuvo hace dos días con el coordinador de los diputados locales, el priista Ramón 
Ramírez Valtierra, reunión de la que hizo saber a Porras. Sin dar detalles, afirmó que esta reunión sólo fue para tratar 
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asuntos personales. "Platicamos ayer, efectivamente, y tomamos un café..., pero sólo fue una reunión personal, no 

pública", concluyó. (Antonio Alcaraz, pág. 08) 

Criterio-Sorprende Convergencia con su “liberación sexual”: Óscar Nájera García y Diana Marroquín Bayardo 

fueron presentados como candidatos propietario y suplente del partido Convergencia, el cual junto con el PT conforman 
la coalición Poder con Rumbo, que contenderá por la presidencia municipal de Tulancingo. Cabe destacar que mucho se 

ha hablado de esta designación, ya que la suplente es conocida en la comunidad por ser trasvesti, lo que podría estar 

relacionado con la ausencia de Luis Gerardo Ize Malaise, dirigente estatal. Guillermo García Arrieta, delegado de 
Convergencia, aseguró que la planilla encabezada por Óscar Nájera y Diana Marroquín está plenamente reconocida por la 

Comisión Nacional del partido. Dijo que cuentan con el respaldo absoluto de la senadora y secretaria general del Consejo 
Directivo Estatal, María Cruz García, así como del Comité Ejecutivo Nacional. Marroquín es una conocida socialité en 

Tulancingo, incluso cuenta con un club de fans en la red social Facebook. Respecto al electorado, no se sabe si aceptará 
esta candidatura abiertamente, ya que el municipio es uno de los más tradicionales en el estado. (María Antonieta 

Islas, pág. 10) 

El Sol de Hidalgo-Podría coordinar campaña electoral: Ramón Vicente Díez, quien se desempeñaba como titular 
de la Secretaría de Administración del Ayuntamiento de Pachuca, presentó su renuncia al cargo. La dimisión del ahora ex 

funcionario fue aceptada por la alcaldesa Geraldina García Gordillo, quien designó como encargado del despacho a Raúl 

Ramírez Romo, en tanto decide quién asumirá la titularidad del encargo. Trascendió que Ramón Vicente Díez sería el 
coordinador de campaña del candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia Municipal de 

Pachuca. Aunque no es una especie que haya sido confirmada por el instituto político, Vicente Díez ya ha ocupado ese 
encargo en dos ocasiones anteriores; la primera que perdió cuando Alberto Meléndez quiso ser diputado federal y, la 

otra, la del actual gobernador Francisco Olvera, en el proceso de elección de alcalde. El funcionario que renunció a la 
administración municipal de Pachuca, también se desempeñó como presidente del Comité Municipal del PRI en la capital 

hidalguense y, en el pasado proceso electoral para elegir diputado, perdió la elección. (Redacción, ojo política) 

La Crónica e Hoy-Podría Natividad disputar la alcaldía de Pachuca con PT: Confirmó Natividad Castrejón Valdez 
que no será el candidato por la alianza Hidalgo nos une para el ayuntamiento de Pachuca; además de indicar que 

esperará a reunirse con su equipo para anunciar hoy si participará en la contienda municipal, pero como aspirante del 

Partido del Trabajo (PT). Condenó que las dirigencias nacionales y estatales de los partidos de la Revolución Democrática 
(PRD) y Acción Nacional (PAN) le hubieran dado tantas vueltas a una decisión que ya había sido tomada tiempo atrás. En 

entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el ex precandidato a alcalde de Pachuca por el PRD sostuvo que “no me 
sorprende esta decisión, ya lo veíamos venir pues habían varias señales que indicaban que esto iba a pasar y que no me 

iban a dar la candidatura”. “Yo siempre pedí a las dirigencias que tuvieran el valor de definirlo y anunciarlo sin darle 
tantas vueltas; la verdad es que no se manejó de manera correcta el proceso interno de selección de la coalición Hidalgo 
nos une (PAN-PRD)”. Agregó que la resolución de que la diputada panista con licencia fuera la candidata por el bloque 

opositor, había sido tomada desde hace tiempo, por lo que el aplazamiento al nombramiento oficial fue una respuesta a 
la incorrecta forma en que manejaron el proceso de precandidaturas. Respecto a las especulaciones de que él pudiese 

ser el abanderado por la coalición Poder con Rumbo (entre el PT y Convergencia) para la alcaldía de Pachuca, Castrejón 
Valdez enfatizó que “no he tomado una decisión, esperaré a reunirme con mi equipo de trabajo para analizar el 

panorama”. “No es una decisión personal o que sólo me competa a mí, pues somos muchos los que estamos en este 

proyecto, todo mi equipo, por ello es que lo consultaré con ellos en principio y luego platicaremos con la dirigencia del 
PT”. Ante este escenario, La Crónica de hoy en Hidalgo entrevistó también al Comisionado Político Estatal del PT, Arturo 

Aparicio Barrios, quien comentó que no han tenido un acercamiento formal, “conocemos a Natividad y su trabajo, es 
amigo de nosotros pero no tenemos una comunicación con él respecto a ésta posibilidad”. “En el PT proyectamos a una 

candidata, pues debido a la coyuntura político-electoral del estado, especialmente en la capital hidalguense, creemos que 

la mejor opción sería postular a una mujer”. Agregó que “valoraremos con el comité municipal y los demás órganos del 
partido para ver si integramos a Natividad o si seguimos con el plan original”. (Enrique Juárez, pág. 03) 

El Reloj-PRD juega con falta de lealtad: Teresa Samperio: “Se vuelve a jugar con falta de lealtad a los principios 
de la izquierda, se repite el vicio que fue en el proceso para gobernador” sostuvo Teresa Samperio León, integrante del 

Secretariado Estatal del PRD. Luego de que Natividad Castrejón, aspirante del PRD a la presidencia municipal de 

Pachuca, confirmara que vía telefónica, Pedro Porras Pérez, le notificó que la candidata de la alianza Hidalgo nos Une, 
sería Gloria Romero, las opiniones perredistas no se hicieron esperar para señalar que nuevamente, tal y como ocurrió en 

la elección de gobernador los dirigentes del PRD actúan con falta de ética, al no respetar los acuerdos tomados en el 
seno del Sol Azteca. Samperio León indicó que haciendo una valoración de los municipios que inicialmente aceptaron una 

alianza con el PAN, “hay algunos que están analizando revocar la decisión, tal es el caso de Ixmiquilpan, Cardonal, 
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Acaxochitlán, entre otros”. “En muchos municipios hay quejas, está muy endeble la alianza, no están fortalecidas las 

candidaturas de la coalición, y además es lamentable que no vayan encabezadas por un candidato perredista”. Las 

razones, dijo, son variadas, no obstante, destaca el hecho de que la dirigencia estatal se comprometiera de manera 
verbal a que hubiera apoyo a los aspirantes del PRD, hecho que no se ha cumplido. Por su parte, Isidro Pedraza Chávez, 

dirigente nacional de la UFIC, dijo desconocer la designación del candidato de Ixmiquilpan, para la alianza, pero además 
indicó estar sorprendido, ya que había el acuerdo de decidir hasta el regreso de Jesús Zambrano de su viaje a Nicaragua; 

no obstante, señaló que toda esta situación ha sido manejada con hermetismo por parte de las dirigencias nacional y 

estatal del PRD, ya que los perredistas en Ixmiquilpan advirtieron que no apoyarían otra candidatura que no fuera la de 
Juan Ortiz Simón. (Verónica Ángeles Cilia, pág.3)  

El Reloj-PT abre las puertas a Natividad Castrejón: El proceso de designación del candidato de la alianza Hidalgo 
nos Une en Pachuca, terminó por fracturar y desunir a sus integrantes, por lo que no hay condiciones para que obtengan 

resultados favorables, consideró el presidente del Comité Estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres. Destacó 

que por estas razones el PT decidió no integrar una alianza con el PAN, “iban a suceder estos escenarios fatalistas por la 
imposición de candidaturas”. Agregó que la decisión fue cupular desde las dirigencias nacionales, “ni siquiera las 

dirigencias estatales tuvieron oportunidad de participar Ante esta situación, el PT se ha reunido con las diferentes tribus 
perredistas, que molestas han expresado su apoyo a la alianza Poder con Rumbo que integra el PT y Convergencia. 

“Vamos a tener una comunicación directa para tener la certeza de que este grupo opositor de perredistas se quieren 

sumar al proyecto de Poder con Rumbo”, expresó, el líder petista. Manifestó que el PT tiene las puertas abiertas para 
recibir a cualquier militante que no se sienta a gusto en su partido político, por tal motivo, reiteró la invitación a Natividad 

Castrejón para que encabece la candidatura en Pachuca por Poder con Rumbo. (Adriana Herrerías, pág.3)  

Síntesis-Castrejón da el triunfo a Gloria Romero: Desde la tarde del martes e su cuenta de Twitter el precandidato 

de la alianza Hidalgo nos Une, Natividad Castrejón Valdez, comenzó a manifestar que la decisión de la dirigencias del PAN 

y PRD para la candidatura de Pachuca, estaba a favor de Gloria Romero León. Pese a ello y la disposición que había 
mostrado desde los primeros días en que se dio a conocer el resultado de la encuesta, es precisamente a horas dé que se 

de a conocer la decisión final de las dirigencias, tanto Castrejón Valdez, como los dirigentes de Acción Nacional como del 
Partido Revolución Democrática no fueron localizados. Sin embargo a prácticamente a una semana de identificación 

Gloría Romero León, reconoció que hasta el más reciente encuentro con su dirigente de partido le manifestó que aún 

continuaban las pláticas, pero que ante la situación, prefería no adelantar nada pese a haberse enterado de la postura de 
Natividad Castrejón por medio de las redes sociales, ello para no incurrir en faltas a las normas establecidas en el 

convenio de alianza. “Yo creo que hay que esperar, se que ha sido un poco desgástate para todos, incluidos los medios 
de información, pero no sabemos aún nada de manera oficial y no queriendo cometer algún error de anticipar nada como 

en su momento sucedió al notificarme el resultado de la encuesta y pude salir a comentarlo, pero ahora quiero ser muy 
estricta en no comentar nada además de que no tenemos nada”. De la postura de Castrejón en Twitter, señaló que 

realmente y al final se trata de reconocer respecto a una definición que se iba a dar desde la encuesta ya que había 

señales de que la candidatura sería encabezada por ella, además de insistir en que en estos momentos prefería ser 
respetuosa de los acuerdos de Hidalgo nos Une, para no entorpecer nada. Por último Romero León, refirió que a una 

semana de esperar el resultado, hay todas las posibilidades de que de un momento a otro se haga oficial la postura de 
los partidos y que en menos de 24 horas ya se manifiesten al respecto los dirigentes del PAN y PRD.   (Jaime Arenalde, 

pág. 4)   

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

El Reforma-Amagan a la CFE en Hidalgo: La Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo, AC, advirtió que harán 
uso de la fuerza pública para impedir que la Comisión Federal de Electricidad corte el suministro que abastece sistemas 

de bombeo de agua potable y alumbrado público, ante el emplazamiento a 38 municipios de ponerse al corriente con sus 

pagos que globalmente ascienden a por lo menos 300 millones de pesos, ya que de lo contrario a partir del lunes 
vendrán las suspensiones. Serán miles de hidalguenses que podrían quedarse sin luz y agua a partir de la próxima 

semana si la paraestatal y los ayuntamientos no llegan a un acuerdo, pues comenzaron a llegar los oficios de corte. En 
Tulancingo serían al menos 159 mil habitantes los afectados, mencionó el Alcalde Jorge Márquez Alvarado. El también 

presidente de la Asociación de Municipios de Hidalgo, fue tajante al anunciar que si es necesario harán uso de la fuerza 
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pública para impedir que el personal de CFE corte la luz. "No nos hacemos responsables de las agresiones que sufra el 

personal de la CFE cuando quieran cortar la luz a los pozo de agua, no podemos dejar a la ciudadanía sin el vital liquido", 

sentenció el edil. Apuntó que ante el rompimiento de las negociaciones con la CFE y la amenaza que se cierne sobre la 
mitad de los municipios del Estado, las policías municipales y los delegados comunales, así como jueces de barrio, fueron 

convocados a impedir que la paraestatal cumpla sus amenazas. (Verónica Jiménez, pág. web) 

Milenio-Ediles se lanzan en contra de CFE: Policías municipales de más de 50 ayuntamientos de Hidalgo serán 
puestos como guardias en pozos de agua y subestaciones eléctricas a fin de evitar que la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) haga efectiva las notificaciones de cortes al suministro por adeudos locales. De acuerdo a 
representantes de la Asociación de Municipios del Estado de Hidalgo (AMEH) la determinación se tomó debido a la 

supuesta intransigencia que muestra la paraestatal en las negociaciones con los municipios del estado para liquidar sus 
adeudos y a que consideran que la ausencia de luz podría ser un factor que modifique la preferencia de la ciudadanía en 

las urnas para las votaciones para alcaldes del 3 de julio. Jorge Márquez Alvarado, edil de Tulancingo y presidente de la 

AMEH advirtió que los municipios no se harán responsables en caso de que personal de CFE sea agredido por pobladores 
que quieran evitar el corte del servicio en sus domicilios. “Le comunicamos a la Comisión Federal de Electricidad que de 

aquí al próximo proceso electoral no permitiremos que se proceda al corte de energía eléctrica en ninguno de los 
municipios para evitar que se culpe a las administraciones municipales de que porque no pagan los municipios les 

cortamos la luz”, declaró. “Consideramos que el realizar dichas acciones cambiaría directamente el destino final del voto 

de los habitantes, desde septiembre hemos entablado pláticas y hasta el momento no se ha avanzado en nada”, 
comentó. Márquez reconoció que el evitar que de esta forma sea suspendido el servicio de energía eléctrica podría 

provocar actos de violencia, culpó directamente a la empresa para estatal por no prestarse al diálogo y orillarlos a 
adoptar estas medidas. “Las tarifas han sido modificadas arbitrariamente y atentan contra el futuro de los ciudadanos 

hidalguenses y los municipios, toda vez que esto conllevaría a endeudamientos multimillonarios que no podrían pagarse 
en muchas administraciones y gran parte de los recursos de los ayuntamientos serían destinados exclusivamente al 

servicio de energía eléctrica dejando de lado los programas sociales”, comentó Expresamos nuestro rechazo a la presión 

y hostigamiento de la CFE, a los cobros discrecionales y a la voracidad financiera, no nos negamos a pagar, solo pedimos 
que los cobros y tarifas por el servicio de energía eléctrica sean justos, señaló. Asimismo se exigió que la empresa para 

estatal responda por el daño patrimonial y moral que han causado las variaciones del voltaje tanto a los ayuntamientos 
como a los pobladores desde que se declaró la extinción de Luz y Fuerza del Centro en octubre del 2009. (Horacio 

Rodrigo, pág. 06) 

Milenio-Gobierno estatal buscará reducir deudas ante SHCP: Francisco Olvera Ruiz declaró que el gobierno 
estatal brindará apoyo a los más de 50 alcaldes que se manifestaron en contra de la Comisión Federal de Electricidad 

(CFE) a causa de los adeudos que mantienen con la empresa, aunque no especificó qué tipo de ayuda brindará a los 
ediles. Sólo acotó que intercederán ante la CFE y la Secretaría de Hacienda para lograr disminuir la deuda de los 

municipios hidalguenses que está valuada en varios millones de pesos. De acuerdo con el mandatario estatal, su 

administración ofreció apoyo a los municipios que mantienen problemas con la compañía estatal y evitó mencionar de 
qué forma acordarán disminuir los adeudos. Olvera Ruiz sólo atinó a decir: “tienen el ofrecimiento mío de apoyarles en 

estas deudas que tenemos con la CFE, las cuales se arrastran incluso cuando la gran parte de los municipios estaban 
suministrados por la Compañía de Luz y Fuerza”. Según el ex alcalde de Pachuca: “tomando en cuenta que el Congreso 

de la Unión ya ayudó para que se liquidarán los pasivos de esa compañía, creemos que podemos lograr un acuerdo que 

beneficie a los ayuntamientos”. Aunque los alcaldes han roto el diálogo con la Comisión Federal de Electricidad y buscan 
que su deuda sea reducida, el gobierno de Olvera apenas analiza la forma con la cual podrá apoyar a los alcaldes. “El 

siguiente paso que ya empezamos a encaminar es hablar con autoridades de la comisión federal y Hacienda para buscar 
un buen acuerdo que nos ayude a evitar que los municipios tengan problemas en el funcionamiento de la red de agua 

potable que requieran de luz y alumbrado público”. En varias ocasiones la CFE ha amenazado con cortar el suministro de 

energía en las plantas potabilizadoras que surten de agua a diversos municipios, así como para el alumbrado público, por 
lo cual es urgente llegar a un acuerdo con la compañía paraestatal. Apenas el viernes pasado, al menos 18 municipios de 

Hidalgo se quedaron si energía eléctrica luego de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) cortara el suministro por 
adeudos millonarios, informó el dirigente estatal de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano 

González. El también presidente de la Comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural Integral de la Cámara de 
Diputados local, denunció que de manera arbitraria la CFE está llevando a cabo cortes de sistemas de bombeo en 

diversos municipios. Los municipios afectados son Actopan, Tizayuca, Tolcayuca, Atlapexco, Singuilucan, San Agustín 

Tlaxiaca, entre otros. (Ángel Cabrera, pág. 07) 
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Milenio-Emiliano Zapata debe todo un año de servicio: El ayuntamiento de Emiliano Zapata le debe a la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) un millón 560 mil pesos correspondiente a los recibos de cobros de todo 2010 a la fecha, 

informó el presidente municipal, Antonio Espinosa Espinosa. De acuerdo con el edil se debe este monto debido a que de 
manera arbitraria la CFE incrementó la tarifa en un 75 por ciento, es decir que de 136 mil pesos que pagaba 

mensualmente el ayuntamiento por el servicio de energía eléctrica, actualmente los recibos son en promedio por 244 mil 
pesos. Indicó que por ello han recibido dos notificaciones para corte del servicio tanto de las oficinas administrativas, 

como los pozos de agua y alumbrado público de todo el municipio. Reveló que su presupuesto anual asciende a 20 

millones de pesos y específicamente para obras públicas se destinan 2.8 millones de pesos, con lo cual apenas lograría 
cubrir el servicio de energía eléctrica y quedaría imposibilitado para realizar obra pública en su ayuntamiento. Dijo que es 

por eso urgente la intervención de las autoridades federales, toda vez que no solo pone en riesgo las finanzas de las 
administraciones municipales. Entre otros casos más apremiantes por este mismo problema se encuentra el municipio de 

Tolcayuca, municipio al que subieron la tarifa y presenta endeudamiento. (Horacio Rodrigo, pág. 07) 

Milenio-Hidalgo busca reciclar la basura tecnológica: El secretario del Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial 
del estado, Honorato Rodríguez aseguró que buscan un empresa que se encargue de reciclar la basura tecnológica de 

computadores, celulares y otros aparatos. El funcionario aseguró que en la actualidad no existe un manejo correcto de 
los desechos de los aparatos electrónicos, por lo que son enviados a la ciudad de Monterrey para ser procesados y 

reciclados. “Estamos tratando que la gente aprenda a que también la basura electrónica se recicla; como todos sabemos 

las computadoras, los teléfonos y algunos otros aparatos electrónicos traen cables, traen chips y todas esas partes 
existen procesos para poderlos reciclar. La idea es tener bien establecida una empresa aquí en Hidalgo que pudiera hacer 

ese reciclaje ya que actualmente toda esa basura se envía a la ciudad de Monterrey”. Rodríguez Murillo reconoció que 
aún no hay un proyecto concreto, ya que para que una empresa recicladora de basura electrónica se establezca en la 

entidad y tenga un funcionamiento óptimo, primero se tiene que tener un parámetro de cuántos desechos se van a 

procesar. “Para que una empresa de este tipo se pudiera establecer en el estado, tiene que tener un parámetro de 
cuánto van a procesar. Por ejemplo los rellenos sanitarios tienen que tener una determinada entrada de basura para que 

su funcionamiento sea óptimo y así pasa con estas empresas no pueden establecerse, si no tiene determinado el 
producto a reciclar”. Por último, el titular de la Secretaría del Medio Ambiente en la entidad dijo que entre la ciudadanía 

se tiene que generar el hábito del reciclaje, así como divulgar información de los productos que son o no reciclables. “Lo 
que tenemos que generar en primer lugar es el hábito entre las personas y que sepan que ese tipo de basura también se 

puede reciclar y en ese sentido, en el momento que vayamos incrementando este tipo de basura ya será muy atractivo 

para cualquier empresa instalarse en Hidalgo”, finalizó. Día mundial del reciclaje Durante el Día Mundial del Reciclaje, 
celebrado el pasado 17 de mayo, la Secretaría del Medio Ambiente recibió más de 42 toneladas de papel, proveniente de 

las dependencias del gobierno estatal y algunas empresas establecidas en la entidad, como parte de un programa de 
reciclaje, el cual se realiza cada cuatro meses. “Para este evento se acopiaron 42 toneladas de papel, algunas 

dependencias o empresas que participan lo hacen con más de una tonelada, pero el chiste es generar un hábito para que 

el papel no simple y sencillamente lo rompamos y lo pongamos en el depósito de basura”, dijo el titular de la 
dependencia, Rodríguez Murillo. “Eso es lo que queremos, que la gente aprenda a que tenemos que reciclar y esto es un 

ejemplo que efectivamente se recicla, todas las dependencias gubernamentales y algunas empresas que están 
participando, se han comprometido a traer a este centro de acopio en el Parque Ecológico Cubitos su papelería para 

reciclar y a cambio se les entrega obviamente papel reciclado”, finalizó. (Jonathan Collazo, pág. 10) 

Milenio-Seguridad a candidatos sólo a quien la necesite: Ante la solicitud de seguridad personal para los 
candidatos de los distintos partidos políticos en las próximas elecciones, el secretario de Seguridad Pública del estado, 

Damián Canales Mena, destacó que la brindarán sólo si es justificable y no por una cuestión de “pose” de los 
abanderados, pues la dependencia no está para descuidar a la sociedad. El encargado de la seguridad en el estado 

reiteró a los partidos políticos que deben ser cuidadosos y responsables con la seguridad, porque “no se puede pedir por 

pedir o pedir porque se ofreció”. Además, “cuando la situación no se justifica, si nada más es por pose o por tener 
alguien que me cuide, no se vale, porque estaríamos descuidando a la sociedad”, aseguró. Precisó que existe un 

convenio firmado con la Secretaría de Gobernación Federal e indicaciones del gobernador para brindar seguridad a quien 
lo necesite siempre y cuando sea comprobable, “si procede con todo gusto, se tiene que justificar, vamos a tapar un 

hoyo y destapar el otro pero uno no se justifica”. Destacó que si los candidatos tienen el respaldo y el apoyo de todos los 

ciudadanos, no hay mejores vigilantes que ellos mismos. En el mismo tema, el secretario de Gobierno, Fernando 
Moctezuma, opinó que acordaron con el gobierno federal coordinarse para brindar seguridad a los candidatos que lo 

soliciten sin distinción del partido político que representen. De acuerdo con el encargado de la política interna 
hidalguense, junto al gobierno federal tendrán la capacidad de brindar seguridad a los candidatos a presidentes 

municipales que se sientan vulnerables ante el crimen organizado y narcotráfico. “Ya quedó muy claro que entre la 
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Federación y el estado nos vamos a comprometer para que se brinde seguridad a cualquier candidato que en su 

momento pudiera competir y donde las condiciones de la región pudieran generar la posibilidad de darles apoyo”. En 

cuanto los partidos políticos elijan a sus representantes para abanderarlos en los 84 municipios, la Secretaría de Gobierno 
se reunirá con los representantes de las fuerzas políticas para escuchar sus demandas respecto a seguridad pública. “Es 

una coordinación federal, estatal y municipal, tenemos todos el compromiso, hay capacidad siempre y cuando haya 
acuerdos, nos reuniremos con líderes de partidos cuando terminen de elegir a sus aspirantes”. El ex titular de la 

Contraloría expuso que el gobierno estatal ha recomendado revisar el perfil de los candidatos para evitar que haya dinero 

del crimen organizado y narcotráfico en las campañas para renovar los 84 ayuntamientos. “Se les ha hecho una 
recomendación muy puntual en la selección de candidatos, particularmente en los tiempos que estamos viviendo”. El 

funcionario estatal consideró: “donde lamentablemente hay personas infiltradas en algunas instancias, la sociedad 
demanda que se evite en los partidos políticos, más en la condición de un candidato a municipios como los nuestros”. 

(JJ. Fernández, pág. 11) 

Criterio-Pide Olvera que la gente se involucre: Al instalar el Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP) y presidir 
los trabajos de la primera sesión de este organismo, el gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, destacó la 

importancia de involucrar a la población en los esfuerzos de la autoridad por mantener la tranquilidad y la paz social en el 
estado. Además, expuso que se trabajará para motivar la participación ciudadana en las cinco mil comunidades que 

integran el territorio estatal, con el claro objetivo de que la ciudadanía participe con sus autoridades en los esfuerzos 

para mantener el clima de seguridad que priva en Hidalgo. También destacó que para lograr mantener la seguridad del 
estado es necesaria la colaboración y coordinación entre los tres niveles de gobierno, por lo que se buscará alcanzar 

acuerdos oportunos con los municipios, apegados a la ley y respetando la autonomía de los ayuntamientos. Con la 
instalación del CESP, señaló, se renovará de forma integral el Sistema Estatal de Seguridad, a través de diversos puntos, 

como es una efectiva coordinación entre las instancias de gobierno para generar un nuevo modelo policial que haga más 
confiables los cuerpos de seguridad. Olvera Ruiz ratificó la próxima consolidación de una fuerza de seguridad pública de 

élite, que responda a los tiempos actuales; así como mejorar las condiciones laborales de los agentes. Por otra parte, 

afirmó el gobernador, el sistema penitenciario debe ser mejorado para evitar los hacinamientos y contar con mejores 
métodos de readaptación social. Finalmente, expuso como un rubro fundamental en el combate a la inseguridad, el 

fortalecimiento de la prevención del delito, donde la participación de la sociedad es primordial para que a través de la 
debida capacitación se cuente con una organización social inmersa en la vigilancia de su entorno. Durante la instalación 

del CESP, se acordó la ratificación de Nicolás Ramírez Gómez como secretario ejecutivo del organismo, quien expuso que 

Hidalgo ha sido pionero en estrategias, programas y políticas públicas en materia de seguridad, por lo que existe 
compromiso en dar cumplimiento a los acuerdos. (Emmanuel Rincón, pág. 04) 

El Sol de Hidalgo-Crearán nuevo modelo policial: Al instalar el Consejo Estatal de Seguridad Pública, el gobernador 
Francisco Olvera anunció la implementación de un nuevo modelo policial en Hidalgo y reforzamiento en las estrategias 

contra el delito que comprende, incluso, la coordinación con todas las instancias oficiales. APOYO A ESTUDIANTES Más 

tarde, ayer mismo, entregó 2 mil 75 apoyos correspondientes al Programa Nacional de Becas para la Educación Superior, 
en una ceremonia en que mencionó que los estudiantes tienen compromisos con ellos mismos, a fin de evitar vicios y 

adiciones; con sus familias, a las que se deben en todo momento, y con la sociedad, que les patrocina su formación. 
REACCIONES RÁPIDAS Mejorar salarios y prestaciones de policías, fomentar la cultura de la legalidad, transparencia, 

rendición de cuentas y prevención del delito, así como modificar el sistema penitenciario, construyendo penales que 

terminen con el hacinamiento que afecta especialmente a los reclusos de Apan y Tizayuca, además de impulsar 
mecanismos de investigación y continuar con reacciones rápidas y contundentes contra actos delictivos, como los 

efectuados recientemente, son algunas de las acciones mencionadas por el jefe del Ejecutivo y que quedarán plasmadas 
en el Plan Estatal de Desarrollo. En la Sala del Pueblo del Palacio de Gobierno, donde acudieron representantes de los 

tres poderes del estado, mandos policiales y de la Secretaría de la Defensa Nacional, indicó que se seguirá en el camino 

para crear un mando único de la policía y someter al personal a controles de confianza, sin vulnerar la autonomía 
municipal. "PREVALECE EL ORDEN" "Hidalgo es un estado donde prevalece el orden social y las autoridades trabajan 

para dar a la población respuestas oportunas y contundentes en materia de seguridad a fin de que las familias vivan en 
un clima de tranquilidad". Es primordial que autoridades, iniciativa privada y sociedad se involucren y emprendan un 

trabajo objetivo, serio y responsable, añadió, porque la seguridad es la base para el desarrollo económico y progreso de 
las familias hidalguenses. El fortalecimiento de todas y cada una de las instituciones de seguridad será primordial en la 

entidad, lo cual permitirá contar con un mejor esquema de inteligencia. El secretario ejecutivo del Consejo Estatal de 

Seguridad Pública, quien fue ratificado en el cargo, Nicolás Ramírez Gómez, informó que ese organismo se encargará de 
evaluar y supervisar las políticas, programas y acciones. Estuvieron en el evento el coordinador de la Junta de Gobierno 

del Congreso del Estado, Ramón Ramírez; el representante del Tribunal Superior de Justicia, Mario Bustamante; el 
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comandante de la 18 Zona Militar, Jacobo Osorio Herrera; el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma; de Seguridad, 

Damián Canales; el procurador de la entidad, Alejandro Straffon; el delgado de la PGR, David Magaña; diputados 

federales y locales, así como presidentes municipales y autoridades estatales. ESTÍMULO A LA JUVENTUD 
Posteriormente, Olvera acudió a entregar becas de Pronabes, señalando que invirtiendo en educación se logran mejores  

ciudadanos, mejores familias y una sociedad armoniosa.. Acudieron rectores, directores y alumnos de 20 instituciones de 
este nivel educativo, y, en ese marco, puntualizó que el Gobierno del Estado cumple su responsabilidad de generar las 

oportunidades. El siguiente paso es ofrecerles empleos decorosos. El subsecretario de Educación Media Superior y 

Superior, Rolando Durán Rocha, resaltó que la función principal de los apoyos entregados es lograr un acceso equitativo 
de los jóvenes a una formación y a las herramientas para tal fin, como la transportación, materiales educativos, 

alimentación, entre otros. (José Luis Rico, pág. princ.) 

El Reloj-Crearán Comisión Especial para la Fiscalización de campañas electorales: A fin de evitar el uso de 

recursos públicos y de extracción dudosa, los legisladores locales acordaron en la Junta de Gobierno, la creación de la 

Comisión Especial para la Fiscalización de campañas electorales. Con miras a la renovación de ayuntamientos en los 84 
municipios de la entidad a realizarse el próximo 3 de julio; Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la Junta de Gobierno 

del Congreso Local, indicó que este día se pondrá a discusión la creación de la comisión especial, con el objeto de 
detectar recursos de dudosa procedencia. El objetivo es vigilar que en las campañas políticas de los distintos candidatos 

de los partidos políticos, no se utilicen recursos emanados del erario, detalló el legislador. “Es un acuerdo de la junta de 

gobierno, esperamos tenerlo listo antes de que inicien las campañas electorales”. Se prevé que sea este día cuando se 
apruebe la creación de la comisión especial, que por primera vez se integraría en el Congreso Local, esto debido a que el 

31 de mayo inician las campañas proselitistas los diversos aspirantes. Pese a nacer en medio de un proceso electoral, la 
comisión de vigilancia a los procesos electorales tendrá la misma vigencia que tendrá la LXI Legislatura del Congreso 

Local, ya que en 2012 también habrá elecciones federales, y en 2013 estatales. “Durará lo que dure esta legislatura, 
tenemos elecciones el 3 de julio, después las federales y posteriormente locales para elegir diputados locales”, finalizó. 

(Verónica Ángeles, pág.4)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-DIF Pachuca baja costos en consultas bucales: José Luis Osorio Piña, presidente del Sistema DIF Pachuca, 
aseguró que en la institución a su cargo respalda la salud bucal a bajo costo, esto por medio de consultas y tratamientos 

de extracciones, amalgamas, radiografías dentales y pulpotomías, a precios que oscilan de los 30 a los 250 pesos. “La 
boca juega un papel importante en cuanto a salud y bienestar por lo cual el Sistema DIF local se preocupa por acercar 

servicios de salud integral a precios bajos y así ayudar a las personas que más lo necesitan en el municipio”, dijo. Osorio 

Piña mencionó que los precios de dichas consultas son populares, pues además de no alcanzar los que habitualmente se 
cobran en los consultorios particulares, también son impartidas por personas capacitadas que trabajan todos los días. 

“Los precios oscilan de entre los 30 pesos de la consulta, hasta los 230 pesos que cuesta la implementación de resina, 
precios muy por debajo de lo que cuesta tratarse con un dentista particular”, informó el DIF municipal. “Invito a todas y 

todos a visitar por lo menos cada seis meses al dentista para una revisión general y así evitar problemas de salud bucal, 

así como a inculcar a los menores la higiene dental y fortalecerla con estas visitas, mismas que reflejaran una salud 
integral a futuro”, dijo Osorio. (Redacción, pág. 09) 

Milenio-En manos de la IP, el programa turístico para Mundial Sub-17: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina 
García Gordillo informó que después del sorteo del Mundial Sub-17 de futbol, los programas de turismo quedarán en 

responsabilidad de las diferentes cámaras empresariales, las cuales “tendrán el apoyo del ayuntamiento en lo que refiere 

permisos y demás trámites”. “Lo que hacemos, en especial con personal de seguridad pública, es trabajar en los 
recorridos y en los horarios, para que podamos presentar los servicios, pero la parte de los prestadores de servicios es 

una responsabilidad que les toca a las cámaras y organismos. Por eso fue nuestro interés de poner atención a lo que está 
sucediendo... ya estamos, las comisiones vienen trabajando”, dijo. La edil recordó que desde hace unas semanas se 

reunieron con los empresarios para delinear las estrategias que ellos tomarán para aprovechar el evento, aunque a ellos 

sólo les toca el rol de vigilantes y promotores de las estrategias. “Lo que nosotros hicimos fue convocar a las cámaras y 
prestadoras de servicios con el fin de que se establecieran estrategias para atender a quienes nos visiten, ahí dejamos 

muy claro de que el municipio es el generador de condiciones que se puedan desarrollar. Nuestro rol es básicamente de 
coordinador y seguidor de los acuerdos. “Básicamente nos comprometimos a generar las facilidades, y se está pensando 

que en la recepción de los equipos se puedan hacer unas actividades, pero insisto, se generan las condiciones para que 
los prestadores de servicios tengan la oportunidad de hacer negocios y desplegar sus estrategias”. La encargada de Casa 

Rule mencionó que desconocen cuál será la afluencia de visitantes a la Bella Airosa por el evento deportivo, pero confió 

en que por ser Inglaterra uno de los equipos que jueguen en el estadio Hidalgo la afluencia sea importante. “Yo no 
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quisiera decir una cifra irresponsable. Lo que nos platicaba Andrés Fassi (del Club Pachuca), que iba a depender de 

quienes fueran los equipos que fueran a jugar en Pachuca. La expectativa importante es que fuera Inglaterra la que 

jugara aquí, y así fue en el sorteo, de alguna manera va a ser un atractivo mayor por los nexos que se tienen, es uno de 
los escenarios más favorecedores”. Finalmente, García Gordillo admitió que la planeación está un poco retrasada, pero 

siguen estudiando la posibilidad de fabricar objetos conmemorativos, pues tienen el permiso de la Femexfut para usar los 
logotipos oficiales del Mundial y de la Selección. “Pudiera ser, ya se habló con la Federación, ellos sí nos dan la 

autorización de usar el logotipo de la Sub 17, y que se pudieran hacer desde tazas, inclusive los logos y la promoción los 

negocios pudieran usarlo”. El Mundial Sub-17 comienza en Pachuca el 18 de junio con el partido entre Inglaterra y 
Ruanda. (Alejandro Suárez, pág. 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Luege: ofrece Eruviel planes de Calderón: La reparación del canal de La Compañía ha sido clasificada por 
el presidente Felipe Calderón como una obra “de emergencia y de seguridad nacional”, por lo que el director general de 

la Comisión Nacional del Agua, José Luis Luege, exigió a Eruviel Ávila, candidato de la coalición Unidos por Ti a la 
gubernatura del Estado de México “no confundir al electorado”, ya que la víspera el abanderado priista se comprometió, 

ante notario público, a entubar parte del canal. “Hago un llamado al candidato don Eruviel a no politizar esta obra y a 

que la saque de sus propuestas de campaña y no utilizarla como un recurso electoral, pues la obra es dirigida única y 
exclusivamente por el Presidente de la República, a través de la secretaría de Gobernación y de la Conagua”, señaló el 

funcionario federal. Tras anunciar el comienzo de la construcción de un ducto de estiaje para sustituir el tramo más 
crítico de esa infraestructura, Luege sostuvo que la obra debe quedar fuera de toda campaña política en esa entidad, 

pues se financia con recursos federales por más de 700 millones de pesos. “Hago una petición principal, particularmente 

a Eruviel Ávila y a todos los candidatos al gobierno del Estado de México a que no se politice la ejecución de esta obra, 
que está dirigida para la protección de al menos dos millones de habitantes de Valle de Chalco y de Ixtapaluca. “Se trata 

estrictamente de una obra de emergencia y dirigida por el Presidente; no es una obra del estado ni de los municipios, 
sino una obra del gobierno federal y por lo tanto no puede estar en la esfera ni de compromisos ni de anuncios políticos, 

menos dentro de una campaña política, abundó el titular de la Conagua. Recordó que la obra que se dio por asignación 
directa a la empresa ICA, con la que se realizan todos los proyectos desde la secretaría de Gobernación. Fue el pasado 

martes cuando, durante su gira proselitista por Valle de Chalco-Solidaridad , Eruviel Ávila firmó ante notario público 11 

compromisos, entre ellos el de entubar el canal de La Compañía que durante la madrugada del 18 de abril pasado, se 
fracturó una vez más e inundó varias colonias de esa zona mexiquense. Avance en obras José Luis Luege mostró los 

avances de las labores y el proyecto de edificación del ducto de estiaje de La Compañía y resaltó que además se realiza 
un “vaso de seguridad” con capacidad superior a 500 mil metros cúbicos en la zona más crítica del canal. El vaso, señaló, 

servirá para contar con un mecanismo que opere en caso de que ocurra una venida extraordinaria de aguas pluviales que 

rebase la capacidad de conducción del túnel; con su puesta en marcha, se asegura evitar inundaciones en las colonias 
aledañas. (Rodolfo Montes, pág. 18) 

Milenio-Presenta Coparmex programa para la promoción del voto: La Confederación Patronal de México 

(Coparmex) presentó el programa cívico 2011 – 2012, con el que buscan promover el voto, contribuir a que los procesos 
electorales del estado y presidencial sean la ocasión para apuntalar el desarrollo democrático del país a través del 

monitoreo de las campañas proselitistas, así como propiciar el contacto directo con los candidatos a la gubernatura y la 
Presidencia de la República. El presidente nacional del organismo, Gerardo Gutiérrez Candiani, dio a conocer que es 

urgente incrementar la participación ciudadana en los procesos electorales, toda vez que en México la consolidación de la 
democracia implica un cambio de actitud de la sociedad, para que “todos asumamos y ejerzamos a plenitud nuestras 

obligaciones y derechos constitucionales”. La iniciativa llamada “Votaremos por los Mejores” tiene como fin articular 

acciones de capacitación, activación social y difusión a partir de tres ejes centrales: la vigilancia ciudadana del proceso 
electoral, la promoción del voto razonado e informado y la exigencia del cumplimiento de las promesas de campaña. 

Afirmó que tanto la entidad como el país merecen un debate político serio, por lo que rechazó la política de 
descalificaciones, de retórica que esconda de forma negligente los grandes retos del país. “No queremos una 

competencia electoral basada en publicidad que confunda y propicie que los candidatos rehúyan de posturas claras o los 

compromisos concretos obligados a dar a los ciudadanos”, por lo que comenzarán en la entidad que es la elección más 
trascendente debido al padrón de más de 10 millones 300 mil ciudadanos. Recordó que la democracia mexicana es 18 

veces más cara que el promedio latinoamericano, pues tan sólo en el presente año, la entidad gastará mil 740 millones 
de pesos en el sistema electoral, nueve por ciento menos que el presupuesto asignado al programa federal de escuelas 

de calidad. Sin embargo, 73 por ciento de los mexicanos no se siente satisfecho con la democracia, según los reportes de 
“Latinobarómetro”, 65 por ciento de la población considera que las decisiones de los gobiernos buscan privilegiar a unos 
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cuantos y sólo dos de cada 10 piensa que se gobierna para el bien de todos y del pueblo. “México no está en la situación 

económica y política como para gastar tanto dinero únicamente en el cambio de estafeta de los puestos gobiernos, los 

ciudadanos debemos encausar las elecciones a fines más trascendentes que son el debate y la definición de un proyecto 
común de nación... debemos exigir campañas de ideas y propuestas”. (Claudia González, pág. 18) 

Milenio-Dejen hacer campaña, responde el priista: En respuesta a la criticas del titular de Conagua, José Luege 

Tamargo, quien lo exhortó a que se abstenga de realizar promesas como la de encajonar el canal de La Compañía, el 
candidato de la alianza Unidos por tí a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, respondió que lo importante es 

que “las obras se hagan”. “Yo como gobernador tocaré todas las puertas, trabajaré en equipo con el Presidente de la 
República, con el jefe de Gobierno del DF, con los gobernadores vecinos, con los presidentes municipales, no importando 

origen partidista”. El priista aseguró que respeta la opinión del funcionario federal. “Hay libertad de expresión y pues que 
nos deje a los mexiquenses, nos deje a los candidatos hacer nuestra campaña”. Ávila desdeñó también el crecimiento de 

su adversario, el perredista Alejandro Encinas, quien en los últimos presentó un crecimiento del 1.5 por ciento en las 

preferencias electorales. Ayer, MILENIO publicó la encuesta diaria realizada por el Gabinete de Comunicación Estratégica 
que muestra que el reencuentro con Andrés Manuel López Obrador y Cuauhtémoc Cárdenas aportó a Encinas 1.5 por 

ciento más en las preferencias electorales, cifra que el priista calificó de “no representativa”. El aspirante tricolor afirmó 
que la coalición que encabeza “va muy arriba en las encuestas pero no me confío en eso. Vamos a trabajar fuertemente, 

la mejor encuesta es el día 3 de julio”. Señaló que pese a ser “blanco de críticas y de ataques” por parte de Encinas, 

quien ha dicho que las propuestas del priista, unas son imitación de su plataforma electoral y otras mentira, como la 
eliminación del IETU, “le tiendo la mano una vez más. Lo voy a hacer en los debates que habremos de tener. “Ya se 

estaba tardando en hacer críticas, ya las esperaba. La verdad es que no es ninguna sorpresa. Respeto la actitud”, añadió. 
El candidato de la coalición Unidos por ti refutó que las propuestas “no son patrimonio de nadie, son finalmente para la 

gente. Si coincide algún otro candidato con esta propuesta, pues bienvenido. Qué bueno que tengamos coincidencias en 
las propuestas. “Yo siempre he dicho y lo repito: Ante una crítica, ante un ataque yo voy a insistir en propuestas. Lo que 

sí es que hoy me da mucho gusto posicionarme como el candidato de las propuestas, de las alternativas de solución.  

Eruviel Ávila resaltó finalmente que las propuestas que ha hecho, “los 6 mil compromisos que voy a firmar ante notario 
público son viables, reales y desde luego que los vamos a hacer cumplir”.  “No impugnar” Al final del mensaje que 

dirigió a miles de personas provenientes de comunidades indígenas en el Centro Ceremonial Otomí, en el municipio de 
Teomaya, Eruviel Ávila exhortó al PAN a no impugnar la candidatura de Alejandro Encinas. Recordó que este día vence el 

plazo para impugnar candidaturas de aspirantes a la gubernatura y reiteró que el PRI no lo hará respecto al candidato de 

la coalición Unidos podemos más. “Mejor vamos los tres candidatos que ya estamos registrados y que hemos recibido 
oficialmente la nominación. Vamos a demostrar que sí podemos ponernos de acuerdo y que sí sabemos convivir en 

democracia”, consideró Eruviel Ávila. (Ana Salazar, pág. 19) 

Milenio-Ya hay ruptura en el tricolor, dice Encinas: El candidato de la coalición Unidos Podemos Más a la 

gubernatura del Estado de México, Alejandro Encinas Rodríguez, aseguró que se registró ya una ruptura al interior del 

PRI, provocada por la postulación de Eruviel Ávila Villegas, que no forma parte del grupo Atlacomulco, del gobernador 
Enrique Peña. En una reunión privada con militantes de la corriente perredista Nueva Izquierda, dijo que el gobierno, ex 

gobernadores y el priísmo del Valle de Toluca, dejaron sólo al candidato de la coalición, Unidos por Ti. “La élite está 
resentida, porque la élite hasta fiesta había hecho, porque el jueves en la noche, previo al destape de Eruviel (Ávila 

Villegas) había fiesta en Huixquilucan, porque ya le habían dicho que él iba a ser (Alfredo del Mazo)”, señaló. El 

perredista sostuvo que dentro del PRI mexiquense ya se generó una ruptura. “Es la primera vez en la historia del priísmo 
en el estado que los ex gobernadores no acompañan al candidato y ese es un signo de ruptura por haber engañado a la 

élite en haber ofertado una candidatura que se corrigió después”. Encinas sostuvo una reunión privada con un grupo de 
Nueva Izquierda a quienes habló del escenario político que enfrenta su campaña. A cerca de 50 militantes de dicha 

corriente les señaló que las divisiones en el PRI pesarán de forma significativa en la elección en curso. Asimismo precisó 

que ahora se vive en la entidad una circunstancia completamente distinta a cuando fue candidato a la gubernatura en 
1993. “No estamos en la situación tan adversa del 93, pero está cañón el derroche de recursos, la presencia mediática, el 

apoyo de los me    dios y está la aspiración presidencial de Peña”, señaló. Sin embargo subrayó que la aspiración de un 
gobernador mexiquense a la Presidencia no es nueva y ninguno lo ha logrado y que incluso muchas de esas aspiraciones 

se frenaron justo durante el desarrollo de los procesos locales. (Luis Contreras, pág. 19) 

Milenio-Descarta el PAN impugnar la candidatura de Encinas: El PAN en el Estado de México declinó impugnar el 
registro del candidato de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro Encinas, por su residencia. Octavio Germán, líder 

del panismo mexiquense, aseguró que finalmente decidieron no distraerse en un asunto jurídico que le corresponde 
revisar al instituto electoral estatal. “Si nos desgastamos en hacer la tarea de otros, son otros los que dejan de hacer su 
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chamba y si el propio instituto no hace lo correcto, que ellos carguen con su pena”, dijo. Entrevistado al término de un 

mitin con mujeres en Temascalapa, el dirigente local sostuvo que por ahora la prioridad es aumentar la atención y el 

cuidado en la campaña de su candidato, Luis Felipe Bravo Mena. “Los equipos valoramos lo jurídico, lo político y 
decidimos no impugnar”, reiteró. El martes pasado, Gustavo Madero, líder nacional del PAN, anticipó que la dirigencia a 

su cargo no planeaba impugnar la candidatura de Encinas, pero que acatarían la decisión de los panistas del Estado de 
México. Octavio Germán negó que haya existido presión por parte del CEN del PAN o presiones externas. “La 

determinación de no impugnar se adoptó por consenso de las instancias jurídicas de los comités nacional y estatal del 

partido que decidieron no seguir haciendo la tarea del IEEM”, expuso. Reiteró que hay muchos argumentos y cuestiones 
que la autoridad no está siendo justa y por eso “pensamos el porqué distraernos de nuestra campaña y nuestro tema 

cuando tenemos que mejorar muchos aspectos en la campaña”. Precisó que los 40 miembros del Comité Estatal 
debatieron si llevarían a cabo la impugnación a la candidatura de Encinas por no cumplir con los requisitos para acreditar 

su residencia en el Estado de México. No obstante, el dirigente estatal panista puntualizó que tienen claridad en que 
existen dos elementos en la ley y el Código Electoral, que la autoridad correspondiente debe revisar. Irrumpe el SME 

Un grupo de más de 20 integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas irrumpió en el mitin del candidato del PAN al 

Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, en el municipio de Axapusco. Por primera vez los seguidores de Martín 
Esparza intentaron boicotear la campaña del abanderado panista, quien de inmediato fue arropado por sus simpatizantes, 

quienes se enfrentaron a empujones con los electricistas. Después de gritar consignas contra el gobierno encabezado por 
el presidente Felipe Calderón, los integrantes del SME fueron echados de la plaza por los panistas al grito de “¡Bravo!, 

¡Bravo!”.  (Luis Velázquez, pág. 22) 

Milenio-Desciende Eruviel 2.3% en tres días: (Alfredo San Juan, pág. 22) 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que el PAN del Estado de México, presidido por Octavio Germán, escuchó los consejos de priista Eruviel Ávila y 
decidió dejar por la paz la eventual impugnación a la residencia del perredista Alejandro Encinas, candidato a la 

gubernatura. 

Quizá, por debajo de la mesa, el del tricolor les transmitió no sólo el tip, sino la verdadera razón para no denunciar: 

según los estrategas del PRI, el recurso pondría el nombre de Encinas todos los días en los noticiarios y los diarios. Y no 
piensan regalarle nada. 

Así que ahí sí van juntos priismo y panismo. 

Que, hablando del Estado de México, a casi una semana del comienzo de las campañas, el líder nacional del PAN, 

Gustavo Madero, se dignará acudir a un acto del candidato de su partido, Luis Felipe Bravo Mena, que empieza 
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tercero en las encuestas. 

Entre sábado y domingo, el chihuahuense asistirá a uno de los mítines para mostrar que no hay fracturas ni 
resentimientos. No, pues menos mal. No le vayan a cargar luego el muertito. 

Que ante la polémica desatada por los resultados de los controles de confianza para los altos mandos en materia de 
seguridad pública y procuración de justicia, el secretario ejecutivo del Sistema Nacional en la materia, Juan Miguel 

Alcántara Soria, fue llamado a Los Pinos desde temprana hora y hasta entrada la tarde de ayer para hacer una 
evaluación y control de daños. 

Por lo pronto, ayer saltaron las autoridades de Sonora, Yucatán y Michoacán refutando los argumentos del funcionario 
federal. 

El Estado de México, gobernado por Enrique Peña Nieto y reprobado en el reporte de Alcántara Soria, mantiene la 

boca cerrada. 

Que es marca personal, para cuidarse entre ellos, o de plano siguen en la euforia de la famosa unidad de las izquierdas 

del lunes pasado en Ecatepec. 

Lo cierto es que el eco del reencuentro público entre Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador llegó 

hasta Managua, la capital nicaragüense, donde se congregan los dirigentes de la izquierda latinoamericana para el Foro 
de Sao Paulo, adonde viajaron juntos Jesús Zambrano y Dolores Padierna, el uno y la dos del PRD. (Redacción, 

pág. 04) 

Reforma-Templo Mayor: QUE NADIE se sorprenda si en los 42 días que le quedan a la campaña electoral en el Estado 
de México, de pronto se anuncia la aprehensión de un ex gobernador priista. SEGURAMENTE será casualidad que la 

captura de un importante cuadro tricolor se dé, justamente, en medio del proceso electoral que más le importa al PRI 
este año. SEGÚN ESTO el expediente sobre presuntos vínculos con la delincuencia organizada de cierto ex mandatario se 

ha venido armando con paciencia en el último año. Y ya está listo. POR lo que cuentan al interior del gobierno federal, 
sólo falta decidir cuándo dar el golpe electoral, ¡perdón!, el golpe judicial. QUIÉN SABE si esto tenga algo que ver con el 

hecho de que varios ex gobernadores priistas están buscando cobijo en la dirigencia nacional de su partido, al lado de 

Humberto Moreira. LOS QUE ya encontraron refugio son el tamaulipeco Eugenio Hernández y el hidalguense Miguel 
Osorio Chong. Falta ver si le abren las puertas al veracruzano Fidel Herrera, al poblano Mario Marín, al quintanarroense 

Félix González Canto, al oaxaqueño Ulises Ruiz y en una ésas hasta al nuevoleonés Natividad González Parás. SI BIEN es 
por demás evidente el apoyo de Elba Esther Gordillo a Enrique Peña en las elecciones en el Estado de México, para el 

2012 nada está escrito. MUCHO SE DICE que el corazón político de la profesora está "partío": Peña de un lado y Marcelo 

Ebrard por el otro. SIN EMBARGO, quienes han escuchado a la lideresa del sindicato magisterial últimamente cuentan 
que ella trae la idea de que su partido, Nueva Alianza, vaya solito en la elección presidencial. CREE que es posible ganar 

10 puntos porcentuales de la votación total y, de esa manera, convertirse de manera clara en la cuarta fuerza política del 
país. ¿SERÁ optimismo de Elba Esther o confianza en su poderío? Es pregunta que debe escribirse 100 veces en el 

pizarrón. VAYA LÍO armó el panista Juan Miguel Alcántara señalando con el dedo flamígero a los funcionarios estatales 

que, según él, se han negado a someterse a los exámenes de control de confianza. LA ACTITUD del secretario ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad Pública no sólo provocó la molestia y el reclamo de parte de los gobernadores, sino 

también ¡de sus propios compañeros en el gabinete federal! COSA DE VER, dicen, que el supuesto incumplimiento de los 
funcionarios estatales no es tal, toda vez que no ha vencido el plazo para ser evaluados. CLARAMENTE en los 

Lineamientos Específicos de Evaluación, en el punto 3, se lee que el periodo de exámenes dura todo el año... ¡y apenas 
estamos en mayo! HABRÍA QUE explicarle a Alcántara que andar acusando prematuramente, aunque no sin fundamento,  

en nada ayuda a fomentar el trabajo conjunto entre los distintos niveles de gobierno. A VER si no resulta que la 

Secretaría de la Defensa Nacional por darle al violín, ¡le dio al violón! NADA BIEN cayó eso de que "rescatara" a los siete 
militares que, estando en funciones de policías en Nuevo León, asesinaron a un civil indefenso llamado Jorge Otilio 

Cantú. PESE A QUE los elementos no estaban en ese momento al servicio del Ejército, la Justicia Militar convenció al juez 
del fuero común de pasarle el caso al fuero castrense. QUEDA ESPERAR, como ya lo ofrecieron, que los tribunales 

militares se aseguren de que no quede impune el crimen del joven regiomontano. (F. Bartolomé, pág. Web) 
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Criterio-Patochadas del priista Omar: El presidente estatal del PRI expuso la patochada de que pedirá que la policía 

de los distintos órdenes de gobierno brinde seguridad suficiente a los candidatos, a partir del arranque de las campañas 

en los 84 municipios de la entidad, incluyendo a los de partidos de oposición. En declaraciones al reportero Jorge 
Martínez, del diario Criterio Hidalgo, Omar Fayad pronunció la paparrucha: “ninguno de los 78 candidatos que fueron 

nominados bajo la bandera del tricolor es desconocido o tiene recursos económicos de inexplicable procedencia”. La 
chunga de Omar siguió: “las condiciones de seguridad en todo el país demandan que los actores políticos se mantengan 

en alerta, aun cuando no existan riesgos inminentes en Hidalgo”, y agregó, en su carnavalada, “que aún así demandarán 

que las policías federal, estatal y municipal dispongan del personal necesario para salvaguardar cada uno de los actos de 
campaña, no sólo del PRI, sino de todos los institutos políticos”. El líder emitió la gansada: “solicitarán que los equipos de 

inteligencia oficial mantengan alertas, con el fin de prevenir cualquier posible incidente que sea desagradable o peligroso 
para los asistentes o para los candidatos y sus equipos”. Y lanzó la trola: “este será un tema que sume a todos todos los 

institutos políticos, porque es algo que debemos cuidar en bien de la ciudadanía del estado”. Las fábulas de Omar Fayad 
obtuvieron respuesta inmediata de los lectores de Criterio; transcribimos algunas, con mínimas correcciones, respetando 

las ideas: “La seguridad la necesitamos nosotros los hidalguenses ahora que queden como presidentes estas ratas”. “Eso 

es tener poca vergüenza. Los candidatos de por si se sienten intocables ahora imagínenlos con escolta, se van a sentir 
Uuff; lo peor de todo es que estos nacos crecidos lo van a hacer gracias a los impuestos. La neta, Fayad, que ya ni la 

haces”. ¡Ay!, Omar, no le ayudes así a tu partido, mejor que la propuesta de los candidatos sea de más seguridad para 
los ciudadanos”. “Otra vez con tus jaladas de ocurrencias!! Pero en fin... ¿nos puedes explicar quién va a pagar ese 

beneficio? ¿El pri, gobierno; quitará a los elementos de SSP para cuidarlos mejor a ellos, los candidatos, que a la 

población o cómo le van a hacer? ¿Que alguien me explique? “Los que necesitamos seguridad, somos los ciudadanos que 
si trabajamos, no los parásitos políticos, que se sirven con la cuchara grande”. “Robos, asaltos, extorsiones, etcétera, al 

por mayor. Ya no ves patrullas en las calles de la ciudad y todavía el señor quiere ocupar a los pocos "policías" para que 
los escolten, ¡estamos lucidos!, ¿Fayad, no quieres que cuiden mejor tus casas y negocios? “El que nada debe nada 

teme” “¿No que pura gente honrada? ¿A que le tienen miedo? ¿A un ajuste de cuentas?”. “Ustedes, los del PRI cada vez 
que tienen eventos usan a los cuerpos de seguridad pública. Dejen que cada candidato pague los servicios de seguridad 

personal privada”. (Anselmo Estrada, pág. 03) 

La Crónica de Hoy-Cumplir o torcer la ley, el reto de PAN y PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
se ha metido en un brete del cual no saldrá bien librado, particularmente su presidente estatal, Pedro Porras Pérez, a 

quien se le acusa de negociar las candidaturas de Pachuca e Ixmiquilpan y cederlas al PAN, con tal de que el PRD 

abandere la candidatura a la alcaldía de Tepic, Nayarit. Natividad Castrejón Valdez y Juan Ortiz Simón, parecen ser los 
sacrificados en este juego, pues al primero se le hizo creer que a pesar de las encuestas encabezaría la planilla que 

representaría la coalición Hidalgo nos une en el municipio de Pachuca. Ahora, le han confirmado que la candidata será 
Gloria Romero de Tellería, pues así lo establece la ley, que juraron respetar cuando ambos partidos firmaron su proyecto 

de coalición y lo presentaron ante el Instituto Estatal Electoral. Pero, atenidos a ese acuerdo, el PRD tendrá que 

encabezar la planilla en Ixmiquilpan, donde el abanderado del PRD es Juan Ortiz y el del PAN Cipriano Charrés, quien en 
“una encuesta amañada, pues el que paga manda”, resultó Charrés con 25 por ciento de las preferencias electorales 

contra 16 por ciento del perredista. Si ambos partidos van a respetar la ley, postularán a Gloria Romero por Pachuca y a 
Juan Ortiz por Ixmiquilpan, a menos que quieran torcer la ley para cumplir con sus acuerdos turbios de cederle al PAN 

Pachuca e Ixmiquilpan, a cambio de Tepic, cuya entidad busca gobernar el diputado con licencia Guadalupe Acosta 
Naranjo, quien al buscar la candidatura cedió su lugar al hidalguense Luciano Cornejo Barrera. (Carlos Camacho, pág. 

03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro: *Se termino el sainete democrático; será, ¡oh sorpresa!, Gloria Romero *Gana 
Josefina Vázquez Mota Si gana Gloria, quien gobernara será Xóchitl *Natividad queda en libertad de 

caminar por donde quiera: por fin el sainete de HNU para elegir candidato para Pachuca llego a si fin, y de acuerdo al 

Twitter NATIVIDAD CASTREJON, el presidente de su partido, o sea PEDRO PORRAS, le informo que él no era el 
candidato, que en otras palabras se debe leer como que la candidata será GLORIA ROMERO. ¡Vaya sorpresa!... increíble 

determinación de los jefazos del PAN y del PRD. Nadie lo cree, esto es casi un milagro de la democracia de la coalición. Si 
no fuera porque todo mundo tomo esto a pachanga, a relajo, a broma cruel, porque todos sabíamos que la señora 

ROMERO era la candidata desde hace meses, cuando el PAN en voz de su presidente don GONZALO TREJO, lo dijo con 
todas sus palabras “el candidato será del PAN porque somos los mejores en Pachuca”. ASI O MAS CLARO Todo lo que 

vino después fue una obra de teatro económico, empezando por una supuesta encuesta que nadie vio ni constató para 

darle ventaja a la señora que, dirigida por la señora d Tepa, se dio a la tarea de ponerse la corona de ganadora cuando 
se supone que nadie sabía quién era el ganador. La señora ROMERO salió a media plaza y desde ahí les grito que ella y 

nadie más que ella era la candidata. No es el estilo de doña GLORIA, que la verdad tiene más altura que sus 
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manejadores. Pero bueno, era el tiempo del YA GANAMOS, copiando el estilo del fatal ex presidente de las botas que a 

nadie le hizo gracia si es que algo de gracia tiene este desplante torpe. Curiosamente, pese a que Natividad ya dijo que 

gano su contrincante, es la hora de que no lo ha festinado en twitter como lo hizo antes. Seguramente el jalón de orejas 
que le dieron por esas actitudes la hizo más madura y menos efusiva. La democracia no gana nada con este sainete. El 

PAN y PRD pierden por la forma grotesca en que procedieron. Y de alguna manera se fortalece ELEAZAR GARCÍA, que si 
bien se le cuestiona en su candidatura, tiene menos problemas en ese terreno que la señora Gloria, que viene de un 

proceso sucio y de pobreza extrema en cuanto a lo hecho. ¿Y NATIVIDAD? Hasta el final actuó con decencia Si hubo otro 

tipo de arreglos, nadie lo sabe, ni nadie lo dijo  Sin embargo, queda la sensación de que tanto su partido y ni el PAN, le 
jugaron chueco. La presión de los juegos les enredo el enjuague que tenían decidido desde que comenzó este sainete. Al 

final no sabían qué hacer para mantener el cuento. Por eso tardaron tanto. Por las intromisiones de la señora XÓCHITL, 
que se le lanzo con todo, fue la muestra clara de que todo estaba mas arreglado que los cuentos del Pachuca futbol club. 

Una vez que se sabe todo y se conoce este mugrero, se supone que NATIVIDAD queda relevado de cualquier lealtad con 
nadie, porque nadie le fue leal a él. Suponemos que una vez que termino el cuento, Natividad queda libre para tomar el 

camino que más convenga a sus intereses. Ni modo que ahora lo quieran unir a la carroza de Xóchitl, que es la verdadera 

triunfadora. En su momento Gloria Romero se dará cuenta de que ejercer el poder con hilos en sus decisiones es igual 
que ser esclavo de Gepeto. Lo que decía Natividad lo hará desde el escenario de haber sido burlado por un juego sucio 

que quiso ser pintado de democracia. (Adalberto Peralta, Página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que a quien de plano ya le dio Alzheimer es al dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo, quien a pesar de que 
Natividad Castrejón ya aceptó su derrota como candidato a la presidencia de Pachuca, el blanquiazul insiste en que las 

dirigencias nacionales no han decidido si es Gloria Romero o Castrejón, pero lo que sí es ya un hecho es que el PRD 
no liderará la alianza en Pachuca. Ojalá alguien le informe a Trejo. 

Que después de tantos dimes y diretes entre panistas y perredistas de Huejutla, dicen que por fin se aprobó que ambos 
partidos vayan en coalición rumbo a las elecciones municipales del 3 de julio, pues según algunos miembros honorarios 

del PAN en aquel ayuntamiento, la resolución que se dio en Pachuca ayudó mucho para que Gonzalo Trejo y Pedro 
Porras se pusieran de acuerdo. 

Que ahora sí los ediles se sintieron como se sienten los ciudadanos ante cobros excesivos por servicios, pues dicen que 
ya la mayoría de los alcaldes de Hidalgo se unieron para no pagar los adeudos que tiene con CFE y hasta advirtieron que 

si trabajadores de la paraestatal se atrevían acortarles la energía eléctrica, utilizarían la fuerza pública para evitarlo y 
castigarlo en su caso.  

A ver si Jorge Márquez los pone en orden o llega a un acuerdo porque ya se prevén fuertes conflictos por este tema, 
pues de entrada, es ilegal. 

Que a quien últimamente se le ha visto alejada de su estado y se encuentra haciendo campaña política en otro, es a la 

diputada federal Carolina Viggiano, quien desde hace varios días ha redirigido sus actividades en el Congreso de la 

Unión y sobretodo en Hidalgo, por acompañar a su esposo a la campaña para gobernador en Coahuila.  

Que quien se sintió rey por un día fue el secretario general de Pachuca, Ricardo Crespo, quien ayer sustituyó a la 
alcaldesa Geraldina García es sus actividades por las colonias pachuqueñas para inaugurar banquetas y otras cosas.  

Lo bueno que a los vecinos de las colonias visitadas se les prendió el foco y le dijeron que a ver si lo sacaban a trabajar 
más seguido. ¿Qué le habrán querido decir? (Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

“Le comunicamos a la CFE que en el próximo proceso electoral no permitiremos que se proceda al corte de energía 
eléctrica en ninguno de los municipios.” 

Jorge Márquez Alvarado, edil de Tulancingo, al anunciar que la policía municipal evitará las desconexiones eléctricas 
por la falta de pago por este servicio.  

“Oficialmente me informaron que ya no soy candidato y mañana tomaré una definición de lo que va a seguir.” 

Natividad Castrejón, precandidato a la alcaldía de Pachuca por Hidalgo Nos Une, afirma a través de su cuenta de 
Twitter que no participará en las elecciones del 3 de julio.  

“...cuando la situación no se justifica, si nada más es por pose o por tener alguien que me cuide, no se vale...” 

Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública estatal, sobre si darán escoltas a los candidatos a las 
presidencias municipales en el actual proceso electoral. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que algo falló en uno de los tramos del Río de las Avenidas, obra que corrió a cargo de la ahora diputada federal Paula 

Hernández, pues la salida del túnel que cruza Everardo Márquez en dirección al sur de Pachuca se ha convertido en una 
zona de grandes accidentes viales. Es cierto que muchos automovilistas usan la avenida como pista de carreras, pero 

queda claro que allí falto previsión. ●●● 

que de confirmarse que Gloria Romero será la abanderada de Hidalgo nos Une en Pachuca, quienes resultarán mal 

parados son los panistas Marisol Vargas (delegada del IMSS en el estado), Guillermo Galland (síndico procurador de 
Pachuca), y Rodolfo Chavero, quienes abiertamente se habían expresado a favor del perredista Natividad Castrejón. 

¿Se concretarán los castigos que advirtió Gustavo Madero, dirigente nacional del blanquiazul, a quienes apoyaron a 

candidatos de otros partidos? ●●● 

que los más de 30 alcaldes quejosos contra los cobros indebidos de la CFE ayer tuvieron que pasar la charola en una 
improvisada coperacha para poder pagar la renta del salón donde llevaron a cabo su rueda de prensa, luego de que su 

intención de hacerla en Palacio de Gobierno no se pudo concretar.●●● 

que algo pasa con la administración del teatro San Francisco, pues ya hay quienes se quejan de que contratan el espacio 

para eventos en ese lugar y, una vez organizado y anunciado los mismos, reciben la notificación de que siempre no se 
podrán realizar. ¿Y la explicación?●●● 

que en Ixmiquilpan se están dando las condiciones para que el priista Carlos René Nicolás sea el triunfador de la 
próxima elección Y es que la división fraternal de los hermanos Charrez indiscutiblemente afectará el trabajo de la 

oposición, pues Ciprinao Charrez va por el PAN-PRD, mientras que Pascual Charrez hará lo propio por el PT. Como 
decía Pompín Iglesias: “Qué bonita familia”.●●● 

que los principales partidos políticos de la entidad ya preparan vistosos actos de campaña para las elecciones 
municipales. Por lo mismo, se sabe que de un momento a otro harán su llegada a Hidalgo operadores políticos 

provenientes de otras entidades del país para apoyar a sus abanderados. Además, en por lo menos un par de municipios 
los perredistas Marcelo Ebrard, Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador harán acto de presencia a 

favor de sus correligionarios. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios. (Redacción, pág. 03) 
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Independiente-El Socavón: Ex diputados locales aseguraron que les descontaron el impuesto sobre la renta (ISR)... 

Entonces, ¿Dónde está el subsidio de 11 millones de pesos? (Redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Guadalupe Romero de Olvera, titular del Sistema DIF Hidalgo, anunció que para este año 

edificara 22 centros de Atención Infantil Comunitaria (CAIC), en apoyo a los hijos de mujeres trabajadoras que carezcan 
de seguridad social. Ello, dijo la primera dama del estado, en virtud de cada vez es más común que las madres sean el 

primer sustento económico de la familia… (Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CIERRES 

En las últimas semanas se ordenó a la policía local establecer diversos cortes y cierres a la circulación sobre 

el distribuidor vial Colosio. La medida se aplica todas las noches, pero hasta ahora ninguna autoridad 
informó sobre las verdaderas razones de dichas acciones, pues no hay ninguna obra o trabajo vial aparente 

que se lleve a efecto en esa zona de la capital. 

DIVISIONES 

Las diferencias entre el PAN y el PRD salieron a flote nuevamente y estos partidos políticos confirmaron que no irán en 
alianza en los municipios donde en primera instancia habían anunciado que sí. El problema es que en Pachuca la 

imposición de Gloria Romero León podría no romper la alianza entre azules y amarillos, pero Natividad 
Castrejón, el aspirante propuesto por el PRD está a punto de aceptar la nominación en el PT, lo cual 

generaría una separación masiva del proyecto aliancista. 

VIGILANCIA 

La propuesta para que los candidatos del PRI cuenten con seguridad en las próximas campañas electorales 

es un asunto que no debe ser tomado a la ligera; sin embargo, la medida debe sustentarse ante las 

autoridades ya que si existen amenazas, éstas deben investigarse desde ahora. Las autoridades deben tomar 
parte en este tema, ya que durante los procesos electorales es frecuente, desafortunadamente, la llamada “guerra sucia” 

en la que de manera anónima hay amenazas y acusaciones. 

IHEMSYS 

Rolando Durán, titular del instituto le imprime velocidad al trabajo y además de anunciar un amplio 

programa de becas con inversiones importantes para el estado, ya prepara un esquema de vinculación con 
institutos educativos extranjeros que permitan a docentes y alumnos  complementar sus procesos 

formativos. El funcionario aprovecha todas las oportunidades que tiene para llevar mayores acciones y beneficios a la 

estructura que encabeza; ayer luego de una entrega de becas encabezada por el gobernador Francisco Olvera, de 
inmediato se reunió con el presidente de la Junta Legislativa del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. (Redacción, 

pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
   

  
 

Criterio 
Franco 

La gloria y el infierno 

 
 

 

 


